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ГМО не пройдёт!

«Надежды  
МалеНький Оркестр…»

средНяя зар-
плата дОлжНа 
втрОе  
превысить 
прОжитОчНый 
МиНиМуМ 

Будущее  
за сеМейНыМи ферМаМи 

как решаеМ  
«прОБлеМу № 185»?
есть не только программы 
и идеи,  
но и результаты   

апк/ стр. 7 ЖкХ/ стр. 8 свободное время / стр. 15

на всероссийской конференции «Экономи-
ческая эффективность и социальная значи-
мость семейных фермерских  
хозяйств» нашу область привели в пример

Ульяновский оркестр народных 
инструментов готовится отметить 
20-летний юбилей

В Ульяновской области создадут  
сеть лабораторий для проверки  продуктов.  
В них можно будет определить,  
есть ли генетически модифицированные  
организмы в зерне, семенах, плодоовощной  
и пищевой продукции, лекарственных  
и ветеринарных препаратах

тема / стр. 4
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График отчетов
Губернатор Сергей Морозов огласил график отчетов 

членов областного кабинета министров перед депутатами 
Законодательного собрания. В феврале это сделают вице-премьер - 

министр сельского, лесного хозяйства и природных ресурсов Александр 
Чепухин и вице-премьер - министр здравоохранения, социального 
развития и спорта (и.о. Павел Дегтярь).  В марте -  первый вице-премьер 
- министр стратегического развития и инноваций Александр Смекалин, 
вице-премьер - министр строительства, жилищно-коммунального 
комплекса и транспорта Александр Букин, министр искусства и 
культурной политики Татьяна Ившина, вице-премьер - министр 
образования и науки Екатерина Уба. В апреле - министр экономики и 
планирования Олег Асмус, министр финансов (и.о. Екатерина Буцкая) 
и сам председатель правительства. 

«Зеленый» аудит 
На Димитровградском заводе радиаторов (ДЗР - «дочка» 

ДААЗа) прошел аудит Санкт-Петербургской компании  
ООО «GM Авто». Дело в том, что в  целях локализации 

производства комплектующих изделий в РФ иностранные 
автосборочные производства проводят оценку российских предприятий 
как потенциальных поставщиков комплектующих и материалов, чтобы 
не зависеть от курсов доллара и евро и стабильно работать с российскими 
компонентами. В случае с ДЗР «GM Авто» искал производителя 
сборных радиаторов и теплообменников. Итогом проверки стало 
присвоение заводу «зеленого статуса»  - полное отсутствие замечаний и 
рекомендация к сотрудничеству. 

Борьба с безграмотностью 
Губернатор Сергей Морозов провел первое заседание 

региональной комиссии по русскому языку и культуре. В ее 
состав вошли ведущие лингвисты, историки, фольклористы, а 

также представители НИИ истории и культуры Ульяновской области. 
Обсуждены предложения по  реализации проекта «Культура речи 
- традиции народа». Как сказал глава региона, «падение всеобщей 
культуры, утрата ценностных ориентиров привели к тому, что все чаще в 
повседневной жизни мы сталкиваемся с халатным отношением к своему 
родному языку. Абсолютная безграмотность сегодня становится скорее 
нормой, чем исключением. Мы не можем допустить этого».

Четырехдневка ради EVOTECH 2,7
Ульяновский моторный завод группы «ГАЗ» перешел 

на четырехдневную рабочую неделю. Сокращение связано с 
низким спросом на продукцию и снижением выручки. Среди 

причин также указаны модернизация рабочих мест и разработка новых 
видов продукции. В частности, речь идет о новом силовом агрегате  
EVOTECH 2,7, сконструированном в партнерстве с инжиниринговой 
компанией Tenergy из Южной Кореи. Старт производства намечен 
на II квартал 2014 года. В двигатель внесено более 50 изменений. 
Ресурс повышен до 400 тысяч км пробега, расход топлива снижен на 
10 процентов. При уменьшении рабочего объема с 2,9 до 2,7 литра 
достигнуто увеличение мощности. Межсервисный интервал возрос 
до 20 тысяч км. Также модернизация позволила увеличить жесткость 
конструкции, обеспечить герметичность двигателя и дала возможность 
повысить гарантийный срок до трех лет, или 150 тысяч км.

Продолжение пике
Ульяновская «Волга» за четыре последних дня проиграла 

очередные две игры в чемпионате России. Сначала в пятницу она 
была бита архангельским «Водником» -  7:4, а вчера разгромлена 
московским «Динамо» - 15:0.  Несмотря на итоговые счета, куда 

обиднее поражение в пятницу. И соперник не чета «чемпиону мира» из 
столицы, и игра до 73-й минуты, когда хозяева забили шестой гол, шла 
равная.  У волжан отличились Бруун, Волгужев, Спьют (к 28-й минуте 
счет стал 3:3) и Сиразетдинов (4:5). На 88-й минуте Бруун не смог 
переиграть вратаря с 12-метрового.  После 21 матча, проиграв семь раз 
подряд, «Волга» занимает, увы, привычное 11-е место. Следующая игра - 
дома 23 февраля против «СКА-Нефтяника».

Пять событий недели
Наш блиц-рейтинг
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ТЕМы НЕДЕлИ

Единого  
введения соцнормы  
в регионах не будет  

Премьер-министр  
Дмитрий Медведев  

поддержал обращение  
«Единой россии» не вводить с 
1 июля 2014 года социальную 
норму потребления электро-

энергии во всех регионах. 
Об этом сообщил секретарь 
генерального совета партии 

Сергей Неверов.

«Единая Россия» с самого 
начала выступала за то, что спе-
шить с введением социальной 
нормы нельзя, и тем более не 
допустимо вводить ее одномо-
ментно во всех регионах. 

Это очень серьезный вопрос, 
нужно все взвесить, прежде чем 
принимать такое решение, так 
как оно затрагивает всех граж-
дан. Поэтому решение о введе-
нии социальной нормы регион 
должен принимать самостоя-
тельно с учетом своей специфи-
ки и реального положения дел. 
Мы обсуждали этот вопрос с 
председателем партии Дмитри-
ем Медведевым, и он поддержал 
нашу позицию в этом вопросе. 
Единого введения соцнормы в 
регионах не будет», - подыто-
жил Сергей Неверов.

Европейская научно-
промышленная палата 

изучила высшие учебные 
заведения мира и составила 

рейтинг, в который вошли 58 
российских университетов. 

Среди них три вуза Ульянов-
ска - УлГТУ, УлГУ и УГСХА 

им. П.А. Столыпина. 

Академический рейтинг 
институтов мира - европейский 
стандарт (Academic Ranking of 
World Universities-European 
Standard) - классифицирова-
лись по международной си-
стеме. Вузам присваивались 
либо высший уровень (ААА, 
АА, А), либо достаточный 
(BBB,BB,B), либо средний 
уровень (CCC, CC, C). Те учеб-
ные заведения, которые по тем 
или иным причинам не вошли 
в данный список, считаются 
«ниже рейтинга».

При анализе и изучении 
университетов специалисты 
руководствовались стандар-
тами Евросоюза, которые 
были выработаны недавно для 
высших учебных заведений. 

Большое внимание эксперты 
уделяли таким направлени-
ям университета, как научная 
деятельность, международное 
сотрудничество, отзывы ра-
ботодателей о выпускниках, 
а также статус самих препо-
давателей - имеют они между-
народное признание, получали 
ли научные награды, состоят в 
Академии наук или нет.

По итогам 2013 года гор-
достью Ульяновска стали 
Ульяновский государствен-
ный технический универси-
тет (12 место, рейтинг А+), 
Ульяновский государствен-
ный университет (13 место, 
рейтинг А+) и Ульяновская 
государственная сельскохо-
зяйственная академия имени 
П.А. Столыпина (49 место, 
рейтинг BB). Именно они 
вошли в число лучших вузов 
России по европейским стан-
дартам. УлГТУ и УлГУ «обо-
гнали» такие институты, как 
МГИМО (14 место, рейтинг 
А), РГГУ (30 место, рейтинг 
BBB), МГТУ ГА (32 место, 
рейтинг BBB).

Три ульяновских вуза 
вошли в рейтинг лучших 
университетов России Герои рядом с нами

15 февраля из Афганистана были выведены последние советские  
войска. В их рядах покинул афганскую землю и чердаклинец Игорь 
Никитин. И как одну из дорогих реликвий он хранит армейский китель, 
даже медали ни разу не снимал, пишет газета «Приволжская правда».
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Темпы роста консолидиро-
ванного бюджета области в 

2013 году превысили средне-
российские. Эта информация 

озвучена на совещании по 
финансово-экономическим 

вопросам. Главе региона доло-
жили, что наибольшую долю в 
казне составили доходы от об-

рабатывающих производств.  
Также основными налоговыми 

источниками пополнения 
бюджета являются налог на 

прибыль организаций (21,4%) 
и на доходы физических лиц 

(37,5%), акцизы (14,3%)  
и налог на имущество органи-

заций (7%).

Если рассматривать до-
ходные источники по видам 
экономической деятельности, 
то наибольший удельный вес 
поступлений приходится на 
обрабатывающие производ-
ства (34,3%),  бюджетную сфе-
ру (16,4%), а также на отрасль 
«Оптовая и розничная торгов-
ля, ремонт автотранспортных 
средств, мотоциклов, бытовых 
изделий и предметов личного 
пользования» (12%).

«Подробный анализ по ис-
точникам поступлений в бюд-
жет дает возможность более 
тщательно проанализировать 
экономическую обстановку в 
регионе, выявить зоны риска, 
причины их образования и 
своевременно принимать меры 
для выравнивания ситуации», 
- подчеркнула заместитель ми-
нистра финансов Екатерина 
Буцкая.

Несмотря на ряд трудно-
стей и негативных процессов 
при исполнении бюджетов 
регионов Приволжского фе-
дерального округа, который 
констатировала заместитель 
полномочного представителя 
Президента РФ в ПФО Гали-
на Изотова 13 февраля на со-
вещании с налоговыми орга-
нами, Ульяновская область по 
итогам 2013 года показала рост 
доходов консолидированной 
казны на 4,4%. Это выше ана-
логичного среднероссийского 
показателя (1,2%).

Однако Галина Изотова 
подчеркнула, что в непро-
стых современных условиях 
основная задача - мобилиза-

ция налоговых поступлений 
и совершенствования налого-
вого администрирования для 
строгого исполнения указов 
Президента России от 7 мая 
2012 года, создание условий 
для привлечения инвестиций, 
развитие производственной 
базы.

Губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов в 
ходе совещания подчеркнул, 
что отраслевые министерства 
должны контролировать по-
ступления платежей в бюджет 
от основных налогоплатель-
щиков, чтобы не допустить со-
кращения доходной базы.

«Перед нами стоит се-
рьезная задача не только 
продолжить без нареканий 
выполнение всех «майских» 
указов главы государства, но 
и обеспечить экономический 
рост по максимуму направ-
лений. Это возможно только 
в том случае, если мы будем 
бороться за каждый неисполь-
зованный резерв поступлений 
в областной и консолидиро-
ванный бюджеты», - заявил 
губернатор.

Рост доходов консолидированной казны 
выше среднероссийского показателя

Вчера в Ульяновске с ра-
бочим визитом побывала 

зампредседателя комитета 
Госдумы по культуре, замру-

ководителя Приволжского 
межрегионального коорди-

национного совета партии 
«Единая Россия» Екатерина 

Кузьмичева. Она рассказала, 
что в конце марта в Улья-
новске пройдет выездное 

заседание комитета Госдумы 
по культуре. Встреча пройдет 

под председательством Ста-
нислава Говорухина, одной 

из ключевых тем обсуждения 
станет реализация культур-

ных проектов в Ульяновской 
области и возможность их 

транслирования в другие 
регионы. 

- Ульяновская область - ре-
гион, благодатный для того, 
чтобы развивать здесь культу-
ру. Сам губернатор инициирует 
очень много проектов, которые 
ложатся в основу реализации 

Культурный опыт  
Ульяновска передадут регионам

планов, существующих на фе-
деральном уровне, - отметила 
Екатерина Кузьмичева.

Заметим, что ранее так-
же сообщалось о том, что за-
седание будет посвящено 
обсуждению стратегических 
направлений развития законо-
дательства о культуре.

В рамках рабочего визита 
депутат также оценила работу 
общественной приемной пред-
седателя партии «Единая Рос-
сия». Она подчеркнула, что 
ульяновская приемная - одна 
из лучших в ПФО, которая 
уже долгое время остается в 
числе лидеров. 
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Ульяновский драматический 
театр имени И.А. Гончарова. 
Вечный сюжет Ф. Шиллера, 
потрясающая режиссура, об-
разная сценография, завора-
живающая музыка и изобре-
тательная актерская игра - все 
это является серьезной заяв-
кой на победу в конкурсе сре-
ди ульяновских театров.

23 марта свой «очень опти-
мистический гротеск» (имен-
но так определили жанр свое-
го спектакля его создатели) 
«Бельведер» по произведению 
мастера современной украин-
ской «экспериментальной» пье-
сы Анатолия Дьяченко сыграют 
давние друзья Ульяновского 
драматического - актеры театра-
студии «Подиум» из Димитров-
града. Это одна из недавних 
премьер коллектива из атомгра-
да, посвященная теме женского 
одиночества.

26 марта свой вариант 
классической комедии Нико-
лая Гоголя «Женитьба», по-
лучивший яркое сценическое 

имя «Экзекуция»,  сыграют 
для ульяновского зрителя дру-
гие гости - Димитровградский 
драматический театр имени  
А.Н. Островского. Сатира Гого-
ля сквозь новое постановочное 
прочтение хрестоматийного, 
но не потерявшего своей акту-
альности сюжета даст каждому 
зрителю возможность найти в 
спектакле что-то свое...

Также  в битве за главные 
призы «лицедея-2014» при-
мут участие: Ульяновский 
«Небольшой театр» (спек-
такль «Малыш и Карлсон»), 
Ульяновский  театр ку- 
кол («Фрекен Жюли») и 
театр-студия «Enfant-terrible» 
(«Слон Хортон»). Все эти кол-
лективы будут ждать зрителей 
на своих сценах.

Завершится конкурс, как 
и прежде, в Международный 
день театра. 27 марта на сцене 
Ульяновского драматического 
театра имени И.А. Гончаров 
жюри объявит лучших в мно-
гочисленных номинациях.

языком цифр

Ульяновскстат

АКТУАльНО

По оперативным данным индекс промышленно-
го производства по полному кругу предприятий и 
организаций в январе - декабре 2013 года к соответ-
ствующему периоду предыдущего года  составил 99,3%, 

за 2012 год - 104,0%. Индекс производства в обрабатывающих видах 
деятельности по итогам года  уменьшился на 1,9%, в производстве и 

распределении электроэнергии, газа и воды - на 0,7%. В добывающих 
производствах за этот период отмечен рост на 10,8% (удельный вес 

этого вида деятельности - 9%).

Среди регионов Приволжского федерального округа Ульяновская об-
ласть по индексу промышленного производства в 2013 году по сравне-
нию с 2012 годом занимает 9 позицию,  в 2012 году - 8.

Постепенное снижение индекса производства в области наблюдалось 
с середины года. В ключевой сфере производства - обрабатывающей про-
мышленности, доля которой в промышленном производстве составляет  
77%,  в 2013 году в одиннадцати из четырнадцати видов деятельности 
выпуск продукции  был ниже уровня 2012 года. 

Индекс производства  по области за январь 2014 к январю 2013 года 
составил 85,2%, в том числе в обрабатывающих производствах - 76,5%.

Индекс промышленного производства в разрезе регионов
Приволжского федерального округа за январь-декабрь 2013 года 

в % к январю-декабрю 2012 года

Кирилл Шевченко 

Ключевой целью при про-
ведении Года человека труда 
губернатор Сергей Морозов 
назвал повышение социаль-

ной ответственности  
бизнеса.

Этой темой глава регио-
на открыл вчера аппаратное 
совещание, отметив, что биз-
нес, в первую очередь, должен 
идти в социальное обслужива-
ние, в спорт, в медицину, в об-
разование, и заявив, что стар-
товавшая 17 февраля первая в 
этом году неделя предприни-
мательских инициатив долж-
на быть посвящена именно со-
циальной ответственности.  

Более подробно Сергей 
Морозов говорил об этом 
на встрече с членами Союза 
промышленников и предпри-
нимателей, в ходе которой 
был обсужден областной за-
конопроект о социальной от-
ветственности бизнеса, а гу-
бернатор выступил с рядом 
инициатив. 

В частности, он предложил 
разработать и ежегодно публи-
ковать региональный рейтинг 
корпоративной ответственно-
сти бизнеса, дополнить эко- 
номическую отчетность пред-
приятий добровольной соци-
альной отчетностью, создать 
в каждой организации этиче-
ский кодекс для формирова-
ния нравственных стандартов 
ведения бизнеса и защиты 
прав человека внутри компа-

В области примут закон  
о социальной ответственности бизнеса 

Средняя зарплата должна втрое 
превысить прожиточный минимум 

Январь-2014: первые итоги 
Министерствами и ведомствами подсчитываются итоги социально-

экономического развития Ульяновской области в январе. Первые 
озвученные цифры, отметим, радуют.

План по налоговым и неналоговым доходам перевыполнен на 15 про-
центов; инвестиций в производство привлечено на 25 процентов больше, 
чем в январе прошлого года, а по группе средних и крупных предприятий 
- на 32 - 38 процентов; объем производства в строительной сфере соста-
вил миллиард 164 миллиона рублей, превысив показатель годичной дав-
ности на 20,4 процента; в эксплуатацию сдано 129 жилых домов, площадь 
которых на 31,5 процента больше, чем в январе 2013-го; добыча полез-
ных ископаемых выросла на 10,2 процента больше прошлогоднего пока-
зателя; средняя заработная плата -  на 13,5 процента и составила 19100 
рублей, при этом инфляция за первый месяц года вопреки постоянной 
практике выросла всего на один процент. 

23 февраля - День защитника Отечества
Дорогие друзья!
Уже давно День защитника Отечества стал в нашей стране поистине 

всенародным праздником. Эта дата -  замечательный повод поздравить 
всех тех, кто служил в Вооруженных силах, кто готовится стать солда-
том, кто является защитником и опорой для своей семьи и близких.

Конечно, главное наше внимание в этот праздник -  ветеранам Великой 
Отечественной войны и других боевых действий, участникам миротворче-
ских акций. Все эти люди - пример героизма и отваги, для молодого поко-
ления -  это образец того, каким должен быть настоящий мужчина.

Российскому народу всегда было, кем гордиться. На долю ее защит-
ников выпало немало испытаний, которые они с честью прошли. Благо-
даря этим доблестным воинам наша страна была и остается сильным го-
сударством, а все мы чувствуем уверенность в завтрашнем дне.

Немало героев-ульяновцев внесли свой вклад в славную летопись по-
бед нашей армии. Мы призываем всех свято хранить память об их подви-
гах и самоотверженной службе. Такими примерами жива наша Родина.

Уважаемые воины и ветераны! От всего сердца поздравляем вас с 
Днем защитника Отечества. Желаем вам крепкого здоровья, семейного 
благополучия и мирного неба над головой.

Губернатор -  Председатель Правительства
Ульяновской области С.И.Морозов.

Председатель Законодательного Собрания
Ульяновской области А.А.Бакаев.
Главный федеральный инспектор

по Ульяновской области В.П.Козин.
Глава города Ульяновска М.П.Беспалова.

18 февраля -  
День транспортной полиции России

Уважаемые сотрудники и ветераны службы!
Примите сердечные поздравления с профессиональным праздником 

и 95-й годовщиной со дня образования в системе МВД подразделений на 
транспорте.

Ваша профессия - одна из самых сложных и благородных: вы за-
щищаете жизнь, здоровье и имущество наших сограждан. От вашей 
бдительности, выдержки, оперативности работы и мужества напрямую 
зависят безопасность и спокойствие пассажиров в дороге, сохранность 
перевозимых грузов. Вы вносите огромный вклад в борьбу с преступно-
стью, в том числе трансграничной и транснациональной, препятствуете 
ввозу в регион наркотиков и оружия.

В этот праздничный день от чистого сердца желаю всему личному со-
ставу ульяновской транспортной полиции самых высоких результатов в 
оперативно-служебной деятельности. Дорогие друзья! Примите искрен-
нюю благодарность за вашу службу. Счастья, здоровья, благополучия 
вам и вашим семьям!

Губернатор - Председатель 
Правительства Ульяновской области С.И.Морозов

В регионе в восьмой раз пройдёт фестиваль областных театров

«лицедей» начнётся с «Теноров»
Кира Овчинникова

В этом году первым масштаб-
ным театральным событием 

весны вновь станет фестиваль 
театров «Лицедей». Смотр-
конкурс пройдет в регионе в 

восьмой раз, и по традиции в 
нем примут участие все про-
фессиональные коллективы 
Ульяновска и Димитровгра-

да. Однако на этот раз он 
начнется не совсем обычно 

- на театральную сцену выйду 
артисты шоу  

«Тенора XXI века».

Не секрет, что голоса тено-
ров во все времена были люби-
мы публикой. Дмитрию Сибир-
цеву - российскому музыканту 
и продюсеру - удалось собрать 
ведущих теноров крупнейших 
московских оперных театров: 
Государственного академиче-
ского Большого театра России, 
Московского академическо-
го театра им. Станиславско-
го и Немировича-Данченко, 
Московского театра «Новая 
опера». И вот уже семь лет 
миллионы любителей музыки 
имеют возможность слушать 
этих вокалистов. 19 и 20 марта 
«Тенора XXI века» выступят 
на сцене Ульяновского драма-
тического театра имени И.А. 
Гончарова.

Впрочем, после такого 
нетрадиционного открытия 
любителей театрального ис-
кусства будет ждать еще и на-
сыщенная фестивальная про-
грамма.

22 марта свое масштабное 
сценическое полотно «Ковар-
ство и любовь» в постановке 
Сергея Морозова представят 
на суд фестивальных зрите-
лей и жюри хозяева сцены - 

нии, а также сформировать 
региональную площадку для 
обмена социальными практи-
ками.

Кроме того, в числе важ-
нейших задач Года человека 
труда обозначено создание 
высокопроизводительных ра-
бочих мест с достойной опла-
той. Целевым ориентиром 
при этом названо трехкратное 
превышение уровня средней 
заработной платы по области 
над прожиточным миниму-
мом.

По словам замминистра 
здравоохранения, социаль-
ного развития и спорта - ди-
ректора департамента со-
циальной сплоченности и 
социальной поддержки Ана-
толия Васильева, в текущем 

году в регионе запланирова-
но создание более 20 тысяч 
новых рабочих мест. Только 
при реализации инвестицион-
ных проектов предполагается 
сформировать порядка четы-
рех тысяч вакансий в 22 му-
ниципальных образованиях, 
в первую очередь за счет от-
крытия нескольких крупных 
предприятий - заводов «Шэф-
флер» (автомобильные и  
промышленные компоненты), 
«ПМ Пакаджинг» (картонная 
упаковка), «АэроКомпозит-
Ульяновск» (авиаконструк-
ции) и других.

Особое внимание, отметил 
замминистра, будет уделяться 
состоянию условий и охраны 
труда, профилактике произ-
водственного травматизма и 
профессиональной заболе-
ваемости на рабочих местах. 
«В течение года более десяти 
тысяч руководителей и спе-
циалистов областных  орга-
низаций пройдут обучение по 
созданию безопасных рабочих 
мест. Инновация этого направ-
ления в Год человека труда - 
внедрение интернет-сервиса  
«ТрудКомплекс», - сказал 
Анатолий Васильев. - Проект 
позволит в автоматизирован-
ном режиме создать доку-
ментооборот по охране тру-
да на предприятиях малого  
и среднего бизнеса, осущест-
влять внутренний контроль 
за исполнением мероприя- 
тий, всегда иметь под рукой 
все необходимые норматив-
ные акты».

В течение 
года более 
десяти тысяч 
руководителей 
и специалистов 
областных  
организаций 
пройдут 
обучение по 
созданию 
безопасных 
рабочих мест
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Алёна Дамбаева

В Ульяновской области откры-
лась лаборатория для диа-

гностики наличия генетически 
модифицированных организмов 

в продуктах питания и кормах.

Проверять на безопасность в 
ней будут как импортируемые на 
нашу территорию пищевые това-
ры и сырье, так и региональную 
продукцию. Защитить население 
от некачественных и опасных для 
здоровья продуктов питания хотят 
и ульяновские депутаты, предла-
гающие ужесточить наказание за 
изготовление фальсификата. Тем 
временем  бизнес, кажется, готов 
предложить потребителям свое ре-
шение вопроса продовольственной 
безопасности.

14 февраля на базе Симбирско-
го центра ветеринарной медици-
ны открылась новая лаборатория, 
которая будет заниматься выяв-
лением особо опасных болезней 
и генетически модифицированных 
организмов (ГмО) в продуктах пи-
тания и кормах. По словам дирек-
тора регионального департамента 
ветеринарии Нины Пелевиной, со-
временное оборудование, которое 
было закуплено для нее в рамках 
региональной целевой программы, 
позволит определить содержание 
ГмО в продуктах питания в тече-
ние четырех часов. Раньше на это 
уходило несколько дней. Таким 
образом, благодаря быстрым и 
точным тестам можно будет пре-
дотвратить поступление опасных 
продуктов питания на продоволь-
ственный рынок региона.

- К сожалению, пока нет полной 
ясности относительно влияния 
ГмО на организм человека. Я счи-
таю, до получения результатов не-
зависимых исследований воздей-
ствия ГмО на человека их оборот 
нужно ограничивать и усиливать 
контроль за качеством продуктов 
питания, - отмечает глава региона 
Сергей морозов. - мы не плани-

ГмО не пройдёт

№ 
п/п

индексы Наименование 
издания

Стоимость 
подписки
1 мес. 6 мес.

5 31780 «Ульяновская 
правда» (вторник, 
пятница)

69,76 418,56

6 54470 «Ульяновская 
правда» 4-разовый 
выпуск

208,23 1249,38

i Оформить подписку на второе  полугодие  
2014 г.  можно досрочно

Р
ек

ла
м

а

руем прибегать к выращиванию 
генетически модифицированных 
организмов. Это наша принципи-
альная позиция. Регион сейчас 
находится далеко не на последних 
позициях в развитии аграрного 
сектора. Убежден, мы способны 

ют не только продукты с ГмО, но 
и прежде всего некачественная и 
фальсифицированная продукция, 
которой на отечественном рынке 
в избытке. По данным департа-
мента ветеринарии, в 2013 году в 
рамках надзорной деятельности 
приостановлено 53,6 тонны нека-
чественной и опасной продукции. 
В 2014 году контроль за качеством 
продуктов питания в Ульяновской 
области будет усилен.

- Нам нужно четко выстроить 
плановую работу рейдов инспек-
торов Роспотребнадзора, прове-
рок департамента ветеринарии. 
Кроме того, мы должны активно 
привлекать к данной деятельности 
общественников. На сегодняшний 
день партией «единая Россия» 
реализуется проект «Народный 
контроль». Все эти направления 
проверок должны быть выстрое-
ны в единую модель контроля за 
качеством продуктов питания. В 
этой связи считаю логичным пере-
дать полномочия по контролю за 
качеством продуктов питания на 
региональный уровень, - говорит 
глава областного минсельлесхоза 
александр Чепухин.

между тем ульяновские де-
путаты считают, что главный ко-
зырь в борьбе с некачественной 
продукцией - это неотвратимость  
наказания.

- Депутатский корпус готовит 
обращение в Правительство РФ с 
предложением по совершенствова-
нию федерального законодатель-
ства в части ужесточения нака-
зания за производство, хранение, 
перевозку и сбыт некачественной 
или фальсифицированной продук-
ции. Результатом употребления 
некачественных продуктов пита-
ния могут быть болезни различ-
ной степени тяжести и в некото-
рых случаях летальный исход, что 
можно назвать умышленным убий-
ством, - поясняет зампред Законо-
дательного собрания Ульяновской 
области алсу Балакишиева.

Пока власти думают, как огра-
дить население от опасных про-

обеспечить себя качественной на-
туральной продукцией.

Исследованиям в новой ла-
боратории будут подвергаться 
не только все импортируемые на 
нашу территорию пищевые товары 
и сырье, но и продукция, произве-
денная на территории Ульяновской 
области. Полученные результаты 
планируется публиковать в откры-
том доступе. 

В соответствии с действующим 
законодательством содержание 
ГмО в продуктах питания допу-
скается, но не более  0,9 процента. 
если процент выше, это должно 
указываться на этикетке. В дет-
ских продуктах питания ГмО во-
обще запрещены, поэтому в пер-
вую очередь в лаборатории будут 
проверяться продукты, предла-
гаемые для учреждений социаль-
ной сферы: детских садов, школ,  
больниц. 

Однако опасность представля-

Современное оборудование по-
зволит определить содержание 
ГМО в продуктах питания в те-
чение четырех часов. Раньше 
на это уходило несколько дней

Ульяновские 
депутаты 
считают, что 
главный козырь 
в борьбе с 
некачественной 
продукцией - это 
неотвратимость 
наказания

дуктов, бизнес предлагает потре-
бителям заняться этим процессом 
самостоятельно. Один из проек-
тов Ульяновского наноцентра - 
устройство для экспресс-анализа 
вредных веществ в продуктах пи-
тания SafeFood - хотя и существу-
ет пока только на бумаге, уже по-
лучил высокие оценки экспертов 
российского рынка инноваций и 
венчурных инвестиций. Эта раз-
работка была признана одной из 
лучших в ходе ульяновского эта-
па роуд-шоу институтов развития 
Russian Startup Tour.

- есть спектр технологий, пред-
назначенный для анализа пищевых 
продуктов на содержание антибио-
тиков, тяжелых металлов, солей, 
нитратов, пестицидов, гербицидов 
и других токсинов. мы собрали эти 
технологии в некий пакет и, доба-
вив к нему IT-технологии (облач-
ное хранение хронологии и данных 
об образце и географии), сформу-
лировали идею продукта - потре-
бительского анализатора, своего 
рода настольной лаборатории, с 
помощью которой пользователь 
сможет проводить биохимические 
тесты, - поясняет руководитель 
наноцентра андрей Редькин. - 
Сегодня в мире нет аналогичных 
потребительских устройств. мы 
видим конкуренцию в системных 
медицинских анализах лабора-
торий. То есть сейчас весь рынок 
съедается этим сегментом, с ним 
нужно конкурировать. 
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На прошлой неделе губерна-
тор Сергей Морозов объявил о 
модели развития «Креативный 

регион». 

В последние годы Ульяновск 
успел побывать и культурной, и 
авиационной столицей. Но идеи 
Сергея морозова распростра-
няются куда дальше областного 
центра - губернатор решил пре-
вратить весь регион в креатив-
ный. По словам Сергея морозова, 
креативный регион - это принцип, 
по которому должна строиться 
жизнь людей, работа бизнеса и 
деятельность органов власти. 

Подробнее о проекте мы се-
годня говорим с заместителем 
губернатора Светланой Опены-
шевой.

- Светлана Владимировна, 
расскажите подробнее о 
модели «Креативный реги-
он», что это такое? 

- Креативность - это способ-
ность созидать, творить, соз-
давать что-то новое. если мы 
хотим, чтобы качество жизни в 
области не уступало качеству 
жизни в лучших регионах евро-
пы и америки, мы должны что-
то создавать сами, создавать 
это лучше других, опережая  
других.

У нас есть собственная 
стратегия и тактика достиже-
ния этой цели, формула успеха 
под названием «Опережающее 
развитие». мы постоянно со-
вершенствуем ее. Сегодня стра-
тегия «Креативный регион» 
состоит из 10 «И»: инвестиции, 
институты, инфраструктура, 
идентичность, инновации, инте-
рактив, интеллект, интенсифи-
кация, интеграция, интернаци-
онализация и 12 приоритетных 
задач: повышение качества жиз-
ни, развитие инновационных 
отраслей экономики, создание и 
поддержка институтов промыш-
ленного развития, эффективная 
поддержка сельского хозяйства, 
приведение в нормативное со-
стояние всех транспортных 
«артерий» региона, формиро-

перешли к решению задач раз-
вития, приступили к реализа-
ции крупных, значимых для об-
ласти проектов, которые будут 
определять ее будущее и уже в 
значительной степени опреде-
ляют ее настоящее. Третий этап 
(с 2011 года) - переход региона к 
качественно иному состоянию. 
Возвращение Ульяновской об-
ласти в число экономических и 
политических лидеров.

В настоящий момент мы мо-

губернатора Ульяновской обла-
сти «Управленческая молодежь 
региона». К участию в конкурсе 
приглашаются молодые, креа-
тивные и энергичные молодые 
люди в возрасте от 25 до 35 лет, 
смело идущие в ногу со време-
нем, добивающиеся поставлен-
ных целей и задач, готовые ак-
тивно включиться в работу по 
решению проблем в сфере го-
сударственного и муниципаль-
ного управления. Отбор будет 
проводиться в три этапа. На 
первом этапе необходимо за-
полнить анкету и представить 
ее в управление по вопросам го-
сударственной службы и кадров 
администрации губернатора 
Ульяновской области (площадь 
Ленина, дом 1, кабинет 119, в 
будние дни с 9.00 до 18.00) либо 
отправить по электронной по-
чте: rezerv@ulgov.ru с пометкой 
«анкета кандидата в команду 
губернатора «Управленческая 
молодежь». Кроме анкеты не-
обходимо представить копии: 
паспорта, диплома о высшем 
образовании, трудовой книжки. 
Документы принимаются до 
25.02.2014 года.

На втором этапе необходи-
мо будет подготовить эссе на 
тему «Совершенствование го-
сударственного и муниципаль-
ного развития».

На заключительном этапе 
нужно пройти собеседование. 
Дополнительная информация 
по телефону 8 (8422) 58-92-28.

Сегодня уже размещено объ-
явление на сайте управления по 
вопросам государственной служ-
бы и кадров  администрации гу-
бернатора Ульяновской области 
и на рекрутинговых порталах.

- Какова цель всего этого 
проекта?

- В конечном итоге постро-
ение мирового креативного 
региона - это создание такой 
среды, которая в полной мере 
позволяла бы проявлять и реа-
лизовывать себя талантливым 
людям. И Ульяновская область 
должна стать мировым креа-
тивным регионом с могучей 
экономикой и хорошо разви-
той социальной инфраструкту-
рой. Регионом,  куда потянутся 
лучшие умы и золотые руки со 
всей России. Регионом, где бу-
дут создаваться новые семьи и 
рождаться все больше ребяти-
шек (в сфере демографии это 
переход в 2016 году от есте-
ственной убыли населения к 
естественному приросту).

мы должны сделать Улья-
новскую область лучшей для 
реализации личных стратегий 
людей, развития бизнеса. а в 
результате выйти со своими 
возможностями, наработками, 
планами на международный 
уровень, чтобы привлекать ин-
вестиции, производить уникаль-
ные продукты, которые будут 
конкурентны, востребованы.

мы хотим видеть Ульянов-
скую область мировым креатив-
ным регионом, где рождаются 
идеи и находят свою реализа-
цию, где благодаря новаторству 
и активности людей жизнь  ста-
новится лучше.

меДИа 73

Светлана Опёнышева:
В правительстве будет  
сформирована эффективная 
команда молодых управленцев

Сегодня стратегия «Креативный 
регион» состоит из 10 «И»: 
инвестиции, институты, 
инфраструктура, идентичность, 
инновации, интерактив, интеллект, 
интенсификация, интеграция, 
интернационализация

Наша мечта - 
богатый 
регион, сильная 
экономика, 
счастливый быт

жем утверждать, что правитель-
ство переходит в новый этап 
жизненного цикла. Сейчас гу-
бернатор поставил перед нами 
задачу построения модели креа-
тивного региона, благодаря ко-
торой мы реализуем нашу меч-
ту: «Богатый регион. Сильная 
экономика. Счастливые люди».

- Началась ли реализация 
данного проекта, или она 
пока на бумаге?

- Работа уже началась: под-
писан план проведения инсти-
туциональной реформы, созда-
на рабочая группа и утверждены 
нормативные документы по вне-
дрению системы улучшений в 
правительстве и исполнитель-
ных органах государственной 
власти Ульяновской области, 
проведен анализ функций 
структурных подразделений ад-
министрации губернатора.

Нам предстоит для построе-

ния системы эффективного 
управления сформировать мо-
дель сильной команды, опти-
мизировать типовые процессы, 
разработать систему привле-
чения к ответственности за ре-
зультат и внедрить новую систе-
му оплаты труда. К реализации 
проекта будем привлекать как 
сотрудников органов власти, 
так и внешних экспертов.

Необходимо подчеркнуть, что 
под сильной командой мы пони-
маем профессиональных управ-
ленцев, которые используют 
инициативный, креативных под-
ход в работе, готовы брать на себя 
ответственность за принимаемые 
решения и их последствия, быть 
стрессоустой-чивыми и откры-
тыми для населения и средств 
массовой информации.

мы должны подойти к фор-
мированию креативного класса 
управленцев, которые обеспе-
чивают экономический рост 
области, внедряют новый пере-
довой опыт, отличаются толе-
рантностью и открытостью но-
вым идеям.

Креативный класс управ-
ленцев - люди, которые меняют 
будущее!

- Расскажите подробнее 
про идею омоложения ка-
дрового состава, каких спе-
циалистов планируете при-
глашать в свою команду?

- Губернатор Сергей моро-
зов дал поручение сформиро-
вать эффективную команду мо-
лодых управленцев. На данный 
момент начинается работа по 
выявлению и привлечению та-
лантливых, активных и неравно-
душных молодых людей в орга-
ны государственной власти всех 
уровней на руководящие долж-
ности, причем рассматриваться 
будут специалисты, проживаю-
щие не только в Ульяновской 
области, но и за ее пределами.

Объявлен набор в команду 

вание новых возможностей для 
роста среднего класса, обеспе-
чение людей доступным и ком-
фортным жильем, сохранение 
и укрепление здоровья людей, 
обеспечение достойного уровня 
социальной защищенности, раз-
витие инновационного образо-
вания, реализация новой куль-
турной политики, Ульяновск и 
область должны быть одними 
из самых безопасных регионов.

Нужно отметить три этапа 
реализации данной стратегии. 
Первый этап (2005-2006 годы) 
- наведение элементарного по-
рядка в области, преодоление 
кризиса власти, распределение 
полномочий и сфер ответствен-
ности властей всех уровней. 
Достижение экономической и 
политической стабильности. 
Второй этап (2007-2010 годы) - 
концентрация ресурсов для ре-
шения приоритетных задач. мы 

Общественная 
палата  
определилась  
со структурой

Правительство области одобри-
ло изменения в закон о регио-

нальной общественной палате. 
Соответствующий проект закона 

подписал губернатор Сергей 
Морозов 17 февраля. Документ 

получил положительную оцен-
ку действующей общественной 

палаты Ульяновской области.

Как доложил главе региона 
зампред правительства михаил 
Сычев, документ направлен на 
создание в Российской Федерации 
вертикально интегрированной си-
стемы общественных палат разных 
уровней. Он предусматривает но-
вый, аналогичный федеральному 
механизм формирования данного 
органа в Ульяновской области.

Так, предполагается, что в 
состав общественной палаты 
будут входить 58 человек. Из 
них 10 утверждает губернатор 
Ульяновской области. 24 челове-
ка будут представлять обществен-
ные палаты городских округов и 
муниципальных районов регио-
на. еще 24 места займут члены 
структурных подразделений об-
щероссийских, межрегиональных 
и местных общественных объеди-
нений и некоммерческих орга-
низаций, зарегистрированных на 
территории Ульяновской обла-
сти. При этом не менее половины 
из последних должны являться 
представителями профессио-
нальных или творческих союзов, 
объединений работодателей и их 
ассоциаций, а также других орга-
низаций, созданных для защиты 
интересов профессиональных и 
социальных групп.

Для организации конкурсного 
отбора кандидатов будет создана 
специальная рабочая группа. Она 
проведет отбор по 11 направлени-
ям общественной деятельности. 
Срок формирования обществен-
ной палаты Ульяновской области 
составит 92 календарных дня. 
Планируется, что первое пленар-
ное заседание обновленного ор-
гана состоится не позднее 1 июля 
2014 года.

Из  доклада - 
в гражданское 
послание
На прошлой неделе  глава регио-
на встретился с представителями 
экспертных советов при органах 

власти и институтов гражданско-
го общества. Стороны обсудили 

вопросы совершенствования 
системы взаимодействия.

Губернатор подчеркнул особую 
роль региональной общественной 
палаты при создании таких со-
ветов при различных ведомствах. 
«Считаю, что ей должно при-
надлежать право формирования 
общественных советов при мини-
стерствах. Это касается и эксперт-
ного совета при правительстве. В 
первую очередь кандидаты долж-
ны пройти общественную палату, 
областной совет ректоров и толь-
ко потом приходить в то или иное 
ведомство. Для этого необходимо 
создать согласительную комис-
сию», - сказал губернатор.

Также Сергей морозов пору-
чил создать персонализирован-
ную систему отслеживания граж-
данских инициатив и предложил 
переформатировать доклад о со-
стоянии гражданского общества в 
Ульяновской области.

«Общественная палата регио-
на ежегодно готовит и публикует 
данный документ. Предлагаю рас-
ширить его формат. В нем необ-
ходимо представить альтернатив-
ный взгляд на развитие региона. 
Это должно быть своеобразное 
гражданское послание, которое не 
только публикуется», - отметил 
Сергей морозов.
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Анастасия Гайнутдинова

К моменту, когда в регионе бу-
дет собран урожай семян под-

солнечника 2014 года, в поселке 
Станция Якушка Новомалы-
клинского района заработает 
новый маслоэкстракционный 

завод. Министр сельского и 
лесного хозяйства Ульяновской 

области Александр Чепухин 
отметил, что это предприятие 
позволит перерабатывать все 

сырье, производимое в регионе, 
и даже закупать его у соседей. 

Общий объем инвестиций в 
проект составит более милли-

арда рублей, из них порядка 
400 млн рублей уже вложено в 

строительство завода.

инвестором проекта выступи-
ла инвестиционно-холдинговая 
компания «Татгазинвест», ко-
торая выкупила Якушкинский 
элеватор и приступила к строи-
тельству маслоэкстракционного 
завода. Планируется, что пред-
приятие будет перерабатывать 
масличные культуры (рапс и 
подсолнечник) прессовым спо-
собом и на первом этапе его мощ-
ность составит 100 тысяч тонн 
семян в год.

Гендиректор компании «Тат-
газинвест» Рашит Сахапов рас-
сказал, что второй этап проекта 
предполагает строительство 
линии по рафинации рапсового 
и подсолнечного масла. Тогда 
мощность завода можно будет 

довести до 200 тысяч тонн в год. 
на третьем этапе планируется 
построить новый элеватор или 
расширить существующий.

Ввод производства в экс-
плуатацию намечен на октябрь 
2014 года. ожидается, что пред-
приятие выйдет на проектную 
мощность в течение трех лет 
после запуска производства. 
Практически все оборудова-
ние, которое будет установлено 
на заводе, - немецкое. Уже до-
стигнута договоренность, что 
компания-поставщик проведет 
обучение персонала предпри-
ятия. Рашит Сахапов отметил, 

что на заводе будет создано  
90 рабочих мест, средняя зара-
ботная плата будет составлять 
19 тысяч рублей. 

министр сельского и лес-
ного хозяйства александр Че-
пухин подчеркнул, что наш 
регион, производящий более 
200 тысяч тонн семян подсол-
нечника в год, остро нуждался в 
подобном предприятии.

- Сейчас на территории об-
ласти работает только один 
маслоэкстракционный завод, 
он перерабатывает от 200 до  
300 тонн в сутки. это достаточ-
но мало, поэтому и возникла не-
обходимость реализации нового 
инвестпроекта. Завод «Якуш-
кинское масло» будет перераба-
тывать 600 тонн в сутки, таким 
образом, вводя в эксплуатацию 
это предприятие, мы покроем 
все свои сырьевые потребности. 

он добавил, что сейчас 
ульяновские производители 
семян вынуждены везти свой 
урожай в Ростов и казань. но с 
открытием завода отпадет необ-
ходимость тратиться на транс-
портировку, весь объем семян 
можно будет переработать на 
территории Ульяновской обла-
сти. Более того, министр пред-
положил, что Якушкинский за-
вод сможет закупать сырье еще 
и у Самарской области. Сейчас 
на предприятии уже есть скла-
ды вместимостью 40 тысяч 
тонн, благодаря этому можно 
будет запасаться семечками еще 
до открытия завода. 

Кирилл Шевченко 

С 2013 по 2014 годы группа 
компаний «Волга-Днепр» до-

ставила в Сочи более  
1800 тонн грузов, необходи-
мых для организации и про-

ведения зимних Олимпийских 
игр. В основном это телеком-

муникационное, световое  
и спортивное оборудование.

В рамках концепции «гру-
зового супермаркета» «Волга-
Днепр», в состав которой вхо-
дит одноименная Ульяновская 
авиакомпания, с которой, соб-
ственно говоря, и начиналась 
история перевозчика, пред-
ложила заказчикам удобные 
логистические решения по 
доставке грузов как на регу-

лярных, так и на чартерных 
рейсах.

«При подготовке таких гран-
диозных проектов, как олимпий-
ские игры, ожидания и задержки 
неприемлемы, заказчикам не-
обходима быстрая и надежная 
доставка. это стало возможным 
благодаря прямому грузовому 
авиасообщению между москвой 
и Сочи, которое обеспечила 
«Волга-Днепр». Успешная реали-
зация программы перевозки гру-
зов для олимпиады-2014 еще раз 
подтвердила высокую эффектив-
ность концепции «грузового су-
пермаркета» и экспертный статус 
компании на российском рынке», 
- прокомментировал исполни-
тельный президент авиакомпании 
«эйрБриджкарго», входящей 
в группу «Волга-Днепр», Денис 
ильин. (кстати, «эйрБриджкар-

го» является единственным на-
значенным российским регуляр-
ным грузовым авиаперевозчиком 
на маршруте «Европа-Сочи».) 

Участие в реализации про-
екта «Сочи-2014» началось для 
«Волга-Днепра» в 2007 году, ког-
да ан-124-100 ульяновского про-
изводства доставил оборудование 
в Гватемалу, где во время 119 сес-
сии мок проходило голосование 
за столицу зимней олимпиады-
2014. это было все необходимое 
для монтажа быстровозводимого 
ледового катка с искусственным 
покрытием, который стал глав-
ной сценой российской олимпий-
ской презентации.

В 2009 году «Волга-Днепр» 
вновь была задействована в 
транспортировке 94-тонного 
тоннелепроходческого оборудо-
вания, необходимого для строи-

тельства объектов транспорт-
ной инфраструктуры Сочи. В  
2011 году компания доставила 
телекоммуникационное обо-
рудование для проведения те-
стовых соревнований по горно-
лыжному спорту, а в прошлом 
году - перевезла в Сочи транс-
форматоры для электростанции 
и несколько мобильных газо-
турбинных установок, которые 
используются в качестве резерв-
ных источников электроэнергии 
во время проведения олимпий-
ских игр.

В целом к началу 2014 года 
«Волга-Днепр» выполнила бо-
лее 30 чартерных перевозок в 
Сочи, а в декабре 2013 года ле-
гендарный самолет «Руслан» в 
рамках эстафеты олимпийского 
огня поднял его в небо над Улья-
новском.

«Руслан» для Сочинской олимпиады:

от олимпийской презентации 
до олимпийского огня 

Георгий Кузнецов 

Вопрос о возобновлении выпуска тя-
желых транспортных самолетов Ан-124 

«Руслан» будет решен положительно, 
если удастся сформировать портфель 
заказов, который окупит все затраты, 
заявил журналистам директор депар-

тамента авиационной промышленности 
Минпромторга РФ Андрей Богинский.

«Что касается возобновления производ-
ства этого самолета, то все будет зависеть 
от заказчика и того количества самолетов, 
которое мы планируем произвести. Если 
будет заказ, который позволит окупить те 
затраты, которые нужны для возобновле-
ния производства, то это надо делать. Если 
заказа внутреннего и потенциального (экс-
портного) недостаточно, то конечно, надо 

тогда говорить о глубокой модернизации 
существующего парка. Хотя в любом слу-
чае мы столкнемся с вопросом старения 
этих самолетов», - сказал Богинский на 
прошедшей 11 - 16 февраля в Сингапуре 
международной авиационной выставке 
«Сингапур аэрошоу-2014».

напомним, недавно с Украиной было 
подписано межправительственное соглаше-
ние по созданию совместного предприятия 
по модернизации ан-124. По словам дирек-
тора департамента, «сейчас идут перегово-
ры с украинскими коллегами».

Самый большой серийный транспорт-
ник мира «Руслан» производился и, в слу-
чае положительного решения вопроса, будет 
производиться на Ульяновском авиазаводе, 
а главным инициатором возобновления его 
производства является Ульяновская авиа-
компания «Волга-Днепр», обладающая са-
мым большим в мире парком ан-124.

В Сингапуре минпромторг РФ прояснил судьбу «Руслана»

Заказы должны окупить затраты

Новая жизнь авиабогатыря будет зави-
сеть от заказчика, говорят в Минпром-
торге РФ

 Ск «СЕВЕРнаЯ каЗна» 
ВСТУПила В УльЯноВСкУю 
ТПП 

Филиал страховой компании 
«Северная казна» в г. Ульяновске 
вступил в ряды членов Ульяновской 
торгово-промышленной палаты.

напомним, на сегодняшний 
день страховая компания «Север-
ная казна» активно сотрудничает 
с торгово-промышленными па-
латами в Свердловской области, 
Тюмени, Челябинске и нижнем 
новгороде, Саратовской области, 
Санкт-Петербурге, астраханской 
области, краснодарском крае, Ро-
стовской области, Твери, магнито-
горске и Перми.

 В УльЯноВСкЕ оТ-
кРылСЯ ТРЕТий «ПЕРЕкРЕ-
СТок»

X5 Retail Group объявляет об 
открытии третьего супермаркета 
«Перекресток» в Ульяновске. он 
расположен в центре города на ули-
це Гончарова. Ранее в этом здании 
располагался другой торговый объ-
ект, принадлежащий компании, дис-
каунтер «Пятерочка+». Решение о 
его закрытии было принято осенью 
прошлого года. Площадь торгово-
го зала «Перекрестка» составля-
ет 464 кв. метров: новый магазин 
меньше двух других ульяновских 
супермаркетов сети X5, однако это 
практически не отразилось на под-
ходе к формированию ассортимен-
та, отмечают в компании. Сервис и 
ценовая политика также остались 
прежними. Всего в Средневолж-
ском филиале работает 32 магазина 
«Перекресток». Планируется, что 
в дальнейшем торговая сеть про-
должит развиваться на территории 
Ульяновской области.

 ФикСиРоВанный БиЗ- 
нЕС мТС В ПоВолжьЕ ПРи-
БаВил В циФРЕ

Телеком-оператор подводит 
итоги развития инфраструктуры 
цифрового телевидения и широко-
полосного доступа в интернет в 
2013 году. осенью прошлого года 
мТС полностью перешла на циф-
ровое ТВ при подключении новых 
абонентов, прекратив  подключе-
ние к аналоговому телевидению. 
По итогам 2013 года около 30% 
абонентов платного ТВ в Поволжье 
перешли на цифровое телевиде-
ние. При этом каждый четвертый 
абонент цифрового ТВ от мТС 
подключил дополнительный пакет 
каналов. По данным пресс-службы 
компании, наибольшей популяр-
ностью пользуются фильмовые, 
познавательные, спортивные, му-
зыкальные и детские пакеты - их 
смотрит четверть абонентов циф-
рового ТВ от мТС. общее количе-
ство доступных абонентам телека-
налов в 2013 году выросло на 60% 
- до 185 телеканалов, количество 
HD-каналов увеличилось в три 
раза - до 30 телеканалов. 

 UAZ PAtRiot ПРойДЕТ 
РЕСТайлинГ

В этом году UAZ Patriot должен 
подвергнуться обновлению. Вну-
три российского внедорожника по-
явятся другие сидения, а также бу-
дет слегка доработана внешность. В 
первую очередь UAZ Patriot полу-
чит другие пластиковые элементы 
отделки, другую оптику, противо-
туманные фары и крылья.

кроме того, на UAZ Patriot 
появится камера заднего вида, 
многофункциональный дисплей 
с функцией тач-скрин и система 
навигации. Сейчас на UAZ Patriot 
стоят диски на 16 дюймов, но их 
поменяют на 18-дюймовые.

Для комфорта российские кон-
структоры доработают климат-
контроль, а для безопасности улуч-
шат систему подушек. Так как новое 
поколение UAZ Patriot появится 
только в 2018 году, то до этого вре-
мени внедорожник будет подвер-
гаться только модернизации.

В октябре планируется запустить новый маслоэкстракционный завод

Весь подсолнечник переработаем 
в регионе

Гендиректор компании «Тат-
газинвест» Рашит Сахапов 
рассказал, что второй этап 
проекта предполагает строи-
тельство линии по рафина-
ции рапсового и подсолнеч-
ного масла

в курсе дела
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Татьяна Майер

В трудное для сельхозпроиз-
водителей время правитель-

ство и министерство сель-
ского хозяйства Ульяновской 

области делают немало для их 
поддержки. Работает ряд про-
грамм, позволяющих сельским 

жителям укрепить личное 
подсобное хозяйство, открыть 

индивидуальное предприятие 
или развивать крестьянско-

фермерское хозяй ство.

недавно в москве прошла 
конференция «экономическая 
эффективность и соци альная 
значимость семейных фермер-
ских хозяйств», где собрались 
более 500 участни ков из 51 регио-

на страны. В состав ульяновской 
делегации, которая была самой 
мно гочисленной и состояла из 10 
ведущих фермеров региона, вош-
ли представители Ради щевского 
района - главы кФХ к.ю. Бирю-
ков и Р.к. Хабибуллин.

отрадно, что Ульяновскую 
область привели в пример как 
регион, где развитие фермер ских 
хозяйств набирает обо роты и 
выходит на новый этап. цифры 
говорят сами за себя - если в дру-
гих регионах пого ловье и произ-
водство в живот новодстве идут 
на спад, то мы занимаем твердые 
позиции в области сельского хо-
зяйства и входим в первую десят-
ку ве дущих фермерских ассоциа-
ций.

на конференции «эконо-
мическая эффективность и со-

циальная значимость семей ных  
фермерских хозяйств» участ-
никам ульяновской делегации 
представилась боль шая честь 
выступить со своим докладом.

Глава кФХ камиль Бирю-
ков озвучил на кон ференции 
свой опыт ведения молочного 
производства. По его словам, 
проблемы во всех субъектах РФ 
одинаковы. При идентичной 
себестоимо сти молока цены на 
реализа цию в каждом регионе 
уста новились свои. и если для 
на шей зоны это производство 
рентабельно, то для подмос-
ковной зоны молочная от расль 
становится невыгодным звеном 
животноводства.

В 2013 году радищевский 
фермер Би рюков вступил в 
государствен ную программу 

«Семейная ферма» и считает, 
что она дает хороший толчок для 
воплоще ния идеи возродить и 
укрепить животноводство. это 
хорошее подспорье для начинаю-
щих фермеров. Такая програм-
ма должна действовать не менее 
5 лет, и результаты будут. Ведь 
будущее сельского хо зяйства, 
по его мнению, не за крупными 
холдингами, а за крестьянско-
фермерскими хо зяйствами. 
именно эти хозяйства произво-
дят натуральную и качественную 
продукцию.

Ульяновские фермеры 
твердо уверены в одном - крес-
тьянский труд сложный и тя-
желый, но если земле отдаешь 
душу, то она непременно щед ро 
вознаграждает.

Восход

Будущее за семейными фермами

Яна Крапивина

Одно из крупнейших свиноводческих 
предприятий региона - СКИК «Ново-

малыклинский» продолжает наращивать 
мощности. На сегодняшний день запуще-

но  уже три из шести производственных 
помещений, четвертое практически гото-
во к работе, пятое - активно возводится. 
В реализацию данного этапа инвестици-

онного проекта вложено 571 млн рублей.

По данным областного минсельлесхо-
за, в Ульяновской области насчитывается  
89 сельхозпредприятий, занимающихся 
свиноводством. Еще два крупных свино-
комплекса - в мелекесском и Тереньгуль-
ском районах - находятся сейчас в стадии 
строительства. С вводом их в эксплуата-
цию производство свинины на душу на-
селения в регионе увеличится с 17,4 до  
22 килограммов. 

однако на федеральном уровне спе-
циалисты с сожалением констатируют: 
несмотря на бурные темпы развития сви-
новодства в отдельных регионах, только 

порядка 20 предприятий отрасли в России 
на сегодняшний день способны конкури-
ровать с зарубежными производителями 
по эффективности и уровню себестоимо-
сти производства свинины. как отмечает 
министр сельского хозяйства РФ николай 
Федоров, «если к 2020 году, как минимум, 
80% свинины не будет производиться на 
современных и высокоэффективных ком-
плексах индустриального типа, то страна 
и отрасль окажутся в очень сложном поло-
жении» - дешевое мясо из-за рубежа просто 
вытеснит отечественную продукцию с рын-
ка. Глава ведомства убежден, что качествен-
ная перестройка отрасли возможна только 
за счет масштабных инвестиций, создания 
новых предприятий и обновления действу-
ющих.

- В Ульяновской области своевременная 
государственная поддержка сельхозпро-
изводителей позволила стабилизировать 
ситуацию в отрасли свиноводства и даже 
продолжить реализацию ранее начатых ин-
вестиционных проектов, - отмечает министр 
сельского, лесного хозяйства и природных 
ресурсов региона александр Чепухин.

В числе таких проектов - строительство 

третьей очереди свинокомплекса на 25 тыс. 
голов в новомалыклинском районе, нача-
тое три года назад. В 2013 году субсидии 
из федерального и областного бюджетов 
на развитие этого предприятия составили 
50,7 млн рублей. В итоге сегодня на сви-
нокомплексе запущено  уже три из шести 
производственных помещений. В течение 
прошлого года на новомалыклинском сви-
нокомплексе удалось получить около 39 
тысяч поросят, произведено и реализовано 
порядка трех тысяч тонн мяса.

По мнению главы региона Сергея мо-
розова, в 2014 году необходимо также пред-
усмотреть финансовую и организационную 
помощь комплексам, производящим свини-
ну.

- Также мы должны жестко контролиро-
вать ситуацию в части ветеринарного над-
зора и качества выпускаемой продукции. В 
прошлом году нам удалось повысить пока-
затель производства свинины на 45%, при 
этом поголовье составило 177 тысяч. В этом 
году, несмотря на имеющиеся трудности, 
связанные с работой в условиях ВТо, мы 
не должны снижать планку, - подчеркивает 
губернатор. 

Ульяновской свинины 
станет больше
В новомалыклинском районе завершается строительство 
третьей очереди свинокомплекса на 25 тысяч голов
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Фёдоров: 
на господдержку 
аПк в 2014 году 
не хватает  
30 млрд руб

На поддержку агропромышлен-
ного комплекса России в 2014 

году из федерального бюджета 
планируется выделить  

170 млрд руб.

13 февраля глава министер-
ства сельского хозяйства и продо-
вольствия России николай Федо-
ров признал, что для поддержки 
российского аПк и села страны 
необходимо порядка 30 млрд руб, 
сверх уже выделяемых на эти 
цели 170 млрд руб. передает иа 
«Прайм».

министр отметил, что эти 
деньги нужны для того, чтобы «ре-
шить все проблемы и все вопросы, 
которые необходимо решить за 
2014 год». однако министр при-
знал, что «это мечта».

Премьер-министр России Дми-
трий Медведев подписал рас-
поряжение о субсидировании 

региональных сельхозпроизводи-
телей в 2014 г. на 14,44 млрд руб. 
Об этом сообщает пресс-служба 

Правительства РФ.

«Субсидии предоставляются на 
софинансирование расходных обя-
зательств субъектов Федерации, 
связанных с реализацией регио-
нальных и (или) муниципальных 
программ, предусматривающих 
возмещение части затрат сельхоз-
товаропроизводителям, за исклю-
чением граждан, ведущих личное 
подсобное хозяйство, на прове-

дение комплекса агротехнологи-
ческих работ, повышение уровня 
экологической безопасности сель-
скохозяйственного производства, 
повышение плодородия и качества 
почв в расчете на 1 га посевной 
площади сельскохозяйственных 
культур»,  говорится в прилагае-
мых к распоряжению документах.

эффективность использова-
ния субсидий ежегодно оценива-
ется министерством сельского 
хозяйства РФ исходя из степени 
достижения показателя результа-
тивности предоставления субси-
дии - увеличение уровня интен-
сивности использования посевных 
площадей в субъекте Федерации.

Субсидии для села
Сельхозпроизводители получат 14,44 млрд рублей 
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Рекорды  
зимних ярмарок

Расширенная торговля про-
довольственными товарами, 

организованная по поручению 
губернатора Сергея Морозова на 

регулярной основе, прошла  
в минувшую субботу  

на территории Агропромпарка.

как сообщил зампред пра-
вительства - министр сельского, 
лесного хозяйства и природных 
ресурсов региона александр Че-
пухин, начиная с конца января 
проведено семь ярмарочных дней, 
в ходе которых реализовано про-
дукции на общую сумму порядка 
5,5 миллиона рублей.

«В мероприятиях уже приня-
ли участие 175 сельхозпроизво-
дителей. количество участников 
и посетителей ярмарки, объемы 
и ассортимент продукции по-
стоянно растут. Привлекаются 
представители малого и среднего 
бизнеса на селе, которые получа-
ют дополнительный рынок сбыта 
и возможность реализовать соб-
ственную продукцию без посред-
ников», - подчеркнул александр 
Чепухин.

В ярмарках традиционно при-
нимают участие фермеры и вла-
дельцы частных подворий, пру-
довые и садоводческие хозяйства, 
а также предприятия пищевой и 
перерабатывающей отрасли, обще-
ственного питания, частные пред-
приниматели в сфере производ-
ства продуктов питания. Главным 
условием участия в ярмарках для 
товаропроизводителей является 
отсутствие посредников и торгов-
ля собственной продукцией.

Вопрос транспортной доступ-
ности удалось решить благодаря 
личному вмешательству главы ре-
гиона. Теперь до места проведения 
ярмарки можно доехать маршрут-
ными такси № 61 и 91, которые 
останавливаются непосредственно 
перед торговым павильоном. кро-
ме того, до оао «агропромпарк» 
можно доехать трамваями № 5, 18 
и 19, а также маршрутными такси 
№ 12, 31, 62, 63, 64, 66, 116, 123, 
146, 147, 156, 163 (до остановки 
«Вещевой рынок»). напомним, 
сельскохозяйственные ярмарки 
проводятся в Ульяновске два раза 
в неделю по средам и субботам с  
10 до 14 часов.
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Насколько полезен необходимый закон о лицензировании УК

Кот в мешке
Кирилл Шевченко 

В региональном отделении «Еди-
ной России» обсудили вопрос 

лицензирования деятельности по 
управлению многоквартирными 

жилыми домами. «Круглый стол» 
на эту тему провел председатель 
комитета областного парламента 

по жилищной политике, ЖКХ 
и энергетике, член фракции 

«Единой России» в ЗСО Геннадий 
Антонцев. Отметим, обсуждение 
было достаточно бурным и пока-

зало  неоднозначность проекта. 

Напомним, законопроект об из-
менениях в Жилищный кодекс РФ 
внесен в Государственную думу  
11 февраля. Он предусматривает 
обязанность получения лицензий на 
ведение деятельности для управляю-
щих компаний (УК) сферы и специ-
ального квалификационного атте-
стата для их руководителей. Кроме 

того, планируется создание реестра 
лицензированных и недобросовест-
ных управляющих компаний.

Открывая обсуждение, Генна-
дий Антонцев сказал:  «Сегодня за 
«круглым столом» собрались пред-
ставители всех структур, которые 
будут так или иначе задействованы 
в исполнении закона, если он будет 
принят. Практика показывает, что 
к предложенным вариантам реше-
ния и мнению профессионального 
сообщества чаще всего прислуши-
ваются. Полагаю, что при обсужде-
нии законопроектов всегда должно 
быть время для дискуссий, иначе 
мы будем выпускать законы, ко-
торые только усугубят ситуацию в 
«коммуналке». 

Генеральный директор ООО 
«ГК УО «Аметист» Ильдар Сеюков 
отметил, что лицензирование - это 
правильно, но реализовать закон 
на практике будет  невозможно. 
Потому что исполнить требова-
ния к управляющим компаниям, 

предусмотренные проектом, мож-
но только при условии повышения 
платы за коммунальные услуги, что 
неизбежно вызовет недовольство 
жителей. 

С ним согласен и директор го-
родской УК Железнодорожного 
района Николай Гурьянов. По его 
словам, чем больше физический 
износ жилого фонда, тем сложнее 
исполнять эти требования. Толь-
ко за счет средств собственников 
довести дома до нормативного со-
стояния невозможно, особенно 
общежития или кварталы старой 
застройки, где живут в основном 
пенсионеры. «Пока я не вижу про-
думанной системы реализации за-
кона. Как мы будем его исполнять, 
если у нас до сих пор не отработан 
механизм взыскания задолженно-
сти с собственников?» - поделился 
он опасениями.

Депутат Ульяновской город-
ской думы юрист Григорий Кале-
нов также выступил против зако-

нопроекта, аргументировав свою 
позицию опытом лицензирования в 
других отраслях. По его мнению, за-
явленная цель законопроекта - по-
вышение качества коммунальных 
услуг и пресечение деятельности 
недобросовестных управляющих 
организаций - на практике достиг-
нута не будет. Однако побочным 
эффектом новых норм станет уси-
ление влияния органов власти на 
деятельность управляющих компа-
ний, и, как следствие, возможный 
передел рынка с последующей мо-
нополизацией. К примеру, согласно 
проекту можно отказать компании 
в выдаче лицензии при наличии 
у нее трех не исполненных за год 
предписаний органа надзора. Еще 
пример - компанию можно лишить 
права управлять многоквартирным 
домом, если в течение календарно-
го года должностному лицу дважды 
было назначено административ-
ное взыскание за нарушения при 
управлении этим домом.

Заместитель начальника управ-
ления регионального государствен-
ного жилищного надзора - на-
чальник отдела надзора по учету, 
управлению жилищным фондом и 
раскрытию информации Главной 
государственной инспекции ре-
гионального надзора Ульяновской 
области Антон Климов не согла-
сился с этим. По его мнению, число 
нарушений в сфере ЖКХ продол-
жает расти, а у органов власти нет 
действенных рычагов воздействия 
на управляющие организации. 
Подтверждает это тот факт, что на 
территории области зафиксирован 
всего один случай дисквалифика-
ции управляющей компании. Ан-
тон Климов уверен, что предусмо-
тренный законопроектом перечень 
требований к квалификации работ-
ников, системе контроля качества, 
наличию материально-технической 
базы позволит более эффективно 
применять методы административ-
ного воздействия. 
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Андрей Маклаев, Ева Невская

Одним из приоритетов государ-
ства является повышение уровня 

и качества жизни граждан. Для 
этого необходимо решить одну 
из наиболее «болезненных» на 

сегодня проблем - расселение 
россиян из ветхого и аварийного 
жилья. Без преувеличения мож-

но сказать, что задача, постав-
ленная перед регионами, являет-
ся одной из самых сложных как 

по объемам финансирования,  
так и по производственным 

возможностям. «Ульяновская 
правда» продолжает следить за 

ходом реализации  
«проблемы № 185».

Начнем  
с капитального ремонта

Многим ульяновцам, что назы-
вается, повезло благодаря участию 
области в реализации программы 
Федерального закона № 185 «О 
Фонде содействия реформирова-
нию жилищно-коммунального хо-
зяйства». 

С 2008 по 2012 год в рамках 
этого закона в регионе проведен 
капитальный ремонт 1545 много-
квартирных домов общей пло-
щадью 3 872 тысячи квадратных 
метров. Условия проживания 
улучшили 156 902 жителя области. 
Общая стоимость проведенных ра-
бот - 2,9 миллиарда рублей. Из них 
только 145,5 миллиона - средства 

Как решаем «проблему № 185»?
Есть не только программы и идеи, но и результаты  

собственников помещений в от-
ремонтированных домах. Более  
2,5 миллиарда - средства федераль-
ного бюджета, а еще 402,3 миллио-
на - деньги областного и муници-
пального бюджетов. 

Самым знаменательным в 
этом плане годом для жителей 
Ульяновской области оказался 
2010-й, когда капремонт был про-
веден в 600 многоквартирных до-
мах общей площадью 2 965 тысяч 
квадратных метров на сумму 1,2 
миллиарда рублей.

Сегодня для создания новой 
системы капитального ремонта 
внесены изменения в Жилищ-
ный кодекс РФ, обязывающие 
каждый субъект разработать и 
принять собственные системы 
капремонта общего имущества в 
таких домах.

В Ульяновской области такая 
долгосрочная программа, рас-
считанная на период 2014 - 2044 
годов, уже разработана. Здесь 
стоит отметить, еще в 2012-2013 
годах жители 105 многоквартир-
ных домов приняли добровольное 
решение об участии в региональ-
ной программе. По состоянию на 
первое февраля текущего года 
общая сумма сформированного 
ими фонда капитального ремон-
та составила более 12 миллионов 
рублей. Примечательно, что к 
такой форме накопления 
прибегли собствен-
ники из многих 

муниципальных образований -  
Мелекесского, Новомалыклинско-
го, Новоспасского, Радищевского, 
Барышского, Карсунского, Сенги-
леевского, Цильнинского районов, 
а также Ульяновска и Димитров-
града.

Расселению подлежат
Совсем недавно, в конце ян-

варя 43 жителя Сенгилея 
переехали из аварийного 

жилья в новые квартиры. 
Они перебрались 
из восьми ветхих 
домов в первый 
новый дом, рас-

положенный в по адре-
су: улица Шевченко, 29. 
Жителей других ветхих 
домов администрация 
района планирует рассе-
лить в ближайшее время. 
По информации област-
ного Фонда содействия 
реформированию ЖКХ, 
в целом в Сенгилеевском 
районе запланировано пе-
реселение 158 человек из 

восьми многоквартир-
ных зданий, признан-

ных аварийными до 
1 января 2010 года. 

За пять лет ра-
боты, проведенной 

совместно с Фон-

дом содействия реформированию 
ЖКХ РФ, ситуация в жилищной 
сфере региона значительно улуч-
шилась. Всего за это время рассе-
лено 2 570 ульяновцев из 114 ава-
рийных домов, общая  площадь 
которых составляла 40,517 тысячи 
квадратных метров. На строитель-
ство нового жилья было выделено 
1,2 миллиарда рублей, из которых 
789 миллионов - средства Фонда, 
оставшаяся доля - софинансиро-
вание из областного и муници-
пального бюджетов. На сегодня 2 
245 жителей из 97 аварийных до-
мов уже въехали в новые кварти-
ры, 321 - проживающие в 17 ава-
рийных домах - будут переселены 
до 30 апреля 2014 года. 

Напомним, в настоящее время 
в субъектах Приволжья вносятся 
изменения в региональные адрес-
ные программы с учетом их реали-
зации до 2017 года с разбивкой на 
этапы, определяются источники 
и объемы финансирования. Экс-
перты отмечают, что в бюджетах 
регионов по-прежнему существует 
дефицит средств даже после того, 
как доля софинансирования адрес-
ных программ со стороны бюджета 
РФ была увеличена в два раза (с 
30 до 60 процентов). 

Понимая, что в настоящее 
время самостоятельно улучшить 
квартирные условия жители ава-
рийных домов не могут, губерна-
тор и правительство Ульяновской 
области делают акцент на разви-
тии комплексной застройки и ре-
новации, когда сносу подлежат це-
лые кварталы двух- и трехэтажек 
(к примеру, район УКСМ и улица 
Автозаводская в Ульяновске), на 
месте которых строятся современ-
ные высотки.

Не забывать  
про энергоэффективность!

Нехватку бюджетных средств 
на переселение можно было бы 
компенсировать путем более ак-
тивного развития проекта  «Энер-
гоэффективность и ресурсосбере-
жение», считают в региональном 
правительстве. Ведь основная 
часть переселенцев - люди с не-
высокими доходами и цена про-
живания для них первостепенна. 
В рамках реализации этого на-
правления в Ульяновской области 
заканчивается строительство двух 
предприятий по производству не 
только экологически безопасных, 
но и энергосберегающих строи-
тельных материалов, изделий и 
конструкций.    

Это завод сухих строительных 
смесей ГК «Юнис» в Сенгилеев-
ском районе (шпатлевка, штука-
турка, плиточный клей и др.) - 
готовы все производственные кор-
пуса, ведётся наладка оборудова-
ния. И меловой завод ООО «Вис 
Мосстрой» (строительный мел) 
- проект также находится на завер-
шающей стадии. 

Очередь под снос  
все длиннее

В последнее время все чаще в 
экспертном сообществе стали го-
ворить и о необходимости регули-
рования законодательства в части 
расселения граждан из аварийного 
жилья.

Нельзя умолчать еще об одной 
неутешительной динамике 185-го за-
кона: продолжается рост аварийного 
жилищного фонда, не вошедшего в 
программы по переселению (то есть, 
признанного таковым после 1 янва-
ря 2012 года), а также ветхого жилья, 
имеющего высокий процент износа, 
в отношении которого проведение 
капитального ремонта представля-
ется нецелесообразным, но не при-
знанного аварийным. Только по на-
шему Приволжскому федеральному 
округу на 1 января 2013 года общий 
объем такого жилья составляет око-
ло 8 миллионов кв. м., а к 2017 году 
его площадь увеличится на 59 про-
центов (12,7 миллионов кв. м, из них 
2,99 миллионов - аварийного и 9,7 
миллионов - ветхого жилья).

Как ни крути, без федеральной 
помощи регионам не обойтись…   

СПРАВКА «Ульяновской правды» 
 За пять лет работы, проведенной 
совместно с Фондом содействия рефор-
мированию ЖКХ, в ПФО расселено  
4,9 тыс. многоквартирных домов об-
щей площадью помещений 1,4 млн кв. 
м, улучшили условия проживания  
91,8 тысячи человек.
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Капремонт - на 30 лет вперёд
До конца февраля областным 
правительством должна быть 

принята региональная про-
грамма капитального ремонта 
многоквартирных жилых до-

мов в 2014 - 2044 годах. 

О создании системы капи-
тального ремонта в Ульяновской 
области  и механизмах ее реа-
лизации «Ульяновской прав-
де» рассказал директор ОГКУ 
«Фонд содействия реформиро-
ванию ЖКК и энергоэффектив-
ности Ульяновской области» 
Сергей Гигирев. Он отметил, что 
в 2014 году начинается реали-
зация 30-летней региональной 
программы капитального ре-
монта многоквартирных домов. 
Она включает 6680 многоквар-
тирных домов (кроме аварий-
ных и домов блочной застрой-
ки), каждый из которых получил 
свою очередность проведения 
капитального ремонта на осно-
вании электронного паспорта 
дома. Цифровая база данных о 
техническом состоянии жилого 
фонда заполнена управляющи-
ми компаниями и утверждена 
районными администрациями. 
Благодаря базе деятельность 
управляющих компаний будет 
более прозрачной и информа-
тивной для граждан.

По мнению директора фон-
да, собственник жилья не толь-
ко наделен правами, но и имеет 
определенный круг обязанно-
стей.

- Через восемь месяцев у 
жителей региона появится обя-
занность осуществлять взносы 
в фонд капитального ремонта 
своего дома. В это же время, в 
течение шести месяцев, общие 
собрания собственников долж-
ны принять решение о способе 
формирования этого фонда, то 
есть как будут осуществляться 
накопления - на счете регио-
нального оператора капиталь-
ного ремонта (созданного об-
ластным правительством) или 
на собственном спецсчете, - по-
яснил Сергей Гигирев.

По словам директора фонда, 
создание региональных систем 
капитального ремонта - дело 
новое, поэтому на этапе их вне-
дрения возникает множество 
проблем и вопросов, тем более 
что уровень работы и бюджет-
ные возможности в регионах 
отличаются. Приходится искать 
собственный путь. 

И, похоже, наш регион его 
нащупал.

По принципу  
единого окна 

В Ульяновске процесс ин-
форматизации «коммуналки» 
идет с 2005 года. 70% комплек-

С расчётом  
на повышение 
платежной  
дисциплины  
потребителей

В рамках своего рабочего визита 
в Ульяновск гендиректор КЭС-

холдинга Борис Вайнзихер 
предложил создать совместно с 

городом единую сетевую компа-
нию. В результате обсуждения 

стороны пришли к полному пони-
манию стратегии взаимодействия 

и выработали план совместных 
действий, к реализации которых 

планируется приступить  
в ближайшее время.

В четверг Борис Вайнзихер и 
Сергей Морозов осмотрели произ-
водственные цеха станции, озна-
комились с работой специалистов 
на главном щите управления ТЭЦ, 
а также провели рабочее совеща-
ние с участием главы Ульяновска 
Марины Беспаловой и директо-
ра Ульяновского филиала ОАО 
«Волжская ТГК» Валентина Труб-
чанина. На совещании обсуждался 
ход отопительного сезона 2013-
2014 годов, вопросы реализации 
инвестиционной программы пред-
приятия, а также вопросы сотруд-
ничества руководства города и те-
плоснабжающих организаций.

Между тем «Ъ» стало известно, 
что речь шла о давней проблеме 
- долгах Ульяновска за энергоре-
сурсы и путях выхода из кризиса. 
Всего городские МУПы должны 
филиалу ВоТГК около 2,4 млрд 
рублей, из них долг «Теплокома» 
составляет около 720 млн рублей, 
«Теплосервиса» - 889 млн рублей.

На совещании Борис Вайнзи-
хер предложил снова создать еди-
ное с городом сетевое предприятие, 
пообещав при этом «учитывать и 
интересы города», пишет «Коммер-
сант».

«Мы, как одна из крупнейших 
российских теплоснабжающих ор-
ганизаций, видим свою задачу на 
территории города Ульяновска в 
предоставлении потребителям ка-
чественных, бесперебойных услуг, 
повышении уровня бытового ком-
форта горожан и оптимизации сто-
имости энергоресурсов. Со своей 
стороны, мы рассчитываем на дол-
госрочное конструктивное взаимо-
действие с городом и на повышение 
платежной дисциплины потребите-
лей», - отметил Борис Вайнзихер.

 «Создание единой компании - 
лучший вариант, тем более что это 
позволит создать по всему городу 
единый тариф и избавиться от не-
которых нерентабельных котель-
ных», - сказал «Ъ» замдиректора 
филиала Игорь Журавлев. По его 
словам, ВоТГК не настаивает на 
контрольном пакете в единой ком-
пании: «Главное, что это уже будет 
открытая компания с бизнесовыми 
интересами, потому что с чиновни-
ками тяжело».

«По поводу единой сетевой 
компании: надо сначала съездить 
посмотреть, как сложилось в тех 
регионах, где такая схема уже при-
менена. Только после этого будем 
принимать решение», - сказал вице-
премьер облправительства Алек-
сандр Букин.

«Надежность, качество и безо-
пасность системы теплоснабжения - 
вот три главных условия, которыми 
должны руководствоваться тепло-
снабжающие организации на тер-
риториях присутствия, в том чис-
ле и в Ульяновске. Жители города 
при стабильной работе теплоснаб-
жения и эффективном городском 
управлении просто не чувствуют 
никаких проблем с теплом в домах. 
Уверен, что сегодняшняя встреча и 
принятые решения именно этому 
и будут способствовать», - подчер-
кнул Сергей Морозов по оконча-
нии совещания.

Правозащитник Игорь 
Корнилов возразил, что ли-
цензионные требования будут 
приниматься постановлением 
Правительства РФ, а «каким 
оно будет, не знает никто, сейчас 
это - кот в мешке». Также он об-
ратил внимание, что законопро-
ект ущемляет интересы товари-
ществ собственников жилья и 
жилищно-строительных коопе-
ративов, которые являются не-
коммерческими объединениями 
и не извлекают прибыль из сво-
ей деятельности. Штрафы в раз-
мере от 300 до 500 тысяч рублей, 
предусмотренные проектом за 
нарушения требований, намного 
превышают их сборы за услуги 
ЖКХ. 

Еще один важный аргумент 
не в пользу лицензирования 
- это исключение из процесса 
основных заинтересованных 
лиц - собственников жилья. И 
это в тот момент, когда наконец-

то начали появляться инициа-
тивные группы людей, которые, 
как отметила председатель ТСЖ 
«Роза Люксембург», директор 
ООО УК «ЖКХ-Симбирск» 
Вера Николаева, «понимают, 
что состояние дома зависит от 
их позиции и решений; процесс 
идет сложно, и всегда находятся 
те, кто недоволен, и если они об-
ратятся с жалобами, это нивели-
рует решение большинства».

По мнению заместителя се-
кретаря регионального отделе-
ния «Единой России» Констан-
тина Долгова, законопроект не 
решает свою главную задачу - 
защитить собственников жилья 
и их деньги от недобросовест-
ных управляющих компаний. 
Для предупреждения ситуаций, 
когда такие организации «испа-
ряются» с собранной платой за 
коммунальные услуги, он пред-
ложил ввести страхование от-
ветственности УК. 

Постоянно возрастающие 
нормативные требования к об-
служиванию домов независимо 
от утвержденной платы могут 
привести к тому, что даже добро-
совестная управляющая органи-
зация может в любой момент по-
пасть под риск аннулирования 
лицензии. Поэтому директор 
саморегулируемой организации 
«Симбирский дом» Григорий 
Николаев предложил обратить-
ся к федеральным органам вла-
сти с предложением снять зако-
нопроект с рассмотрения. 

Резюмируя дискуссию, Ген-
надий Антонцев отметил: «Се-
годня было озвучено достаточно 
много недостатков законопроек-
та - как технических, так и содер-
жательных. Когда законопроект 
практически исключает влияние 
собственника - это неправильно. 
Стремление государства понят-
но - порядок в ЖКХ нужно наве-
сти давно. Но делать это нужно 

Формирование региональной программы

с учетом всех нюансов практиче-
ской деятельности в этой сфере. 
Резолюция «круглого стола» с 
учетом всех прозвучавших заме-
чаний и предложений будет на-
правлена в президиум «Единой 
России», Госдуму и Обществен-
ную палату РФ».

Михаил Мень, министр 
строительства и ЖКХ РФ: 
«Мы планируем до июня 2014 
года завершить весь процесс 
формирования законодатель-
ной базы  законопроекта о 
лицензировании УК,  
с 1 сентября 2014 года при-
ступить к лицензированию 
компаний и к 1 мая 2015 
года мы планируем  
ее завершить».

Дословно

са ЖКХ Ульяновской области 
охвачено единым расчетным 
центром. Все платежи включены 
в одну квитанцию, затем платеж 
расщепляется, и деньги уходят 
поставщикам услуг. Для граж-
дан действует принцип единого 
окна. Заплатить за услуги мож-
но в шаговой доступности - с 
большинством банков, работаю-
щих в регионе, заключены дого-
воры. О такой системе, кстати, 
давно говорила председатель 
комиссии Общественной пала-
ты РФ по местному самоуправ-
лению и вопросам ЖКХ Свет-
лана Разворотнева. Выступая в 
Ульяновске в качестве эксперта 
пленарного заседания Обще-
ственной палаты по проблемам 
взаимодействия управляющих 
организаций и собственников 
жилья по созданию комфортной 
среды обитания в многоквар-
тирных домах, она подчеркнула 
важность заявленной темы, при-
ведя в доказательство данные, 
согласно которым около трети 
всех писем, поступающих в пра-
вительство от граждан страны, 
касается «коммунальных» про-

блем. По ее мнению, создание 
ЕРКЦ - это и удобство для жи-
телей, и борьба с коммунальны-
ми спрутами. 

Опыт ульяновцев это под-
тверждает.

Работать прозрачно 
- Единая расчетная система 

заставляет работать прозрачно! 
У нас были уголовные дела с 
посадками директоров управ-
ляющих компаний, и все эти 
компании не работали в еди-
ной расчетной системе! Они 
собирали деньги с населения, 
не расплачивались с поставщи-
ками услуг и выводили деньги 
из области. В единой систе-
ме это невозможно! - заметил  
Сергей Гигирев, директор Фон-
да содействия реформированию 
жилищно-коммунального ком-
плекса и энергоэффективности 
Ульяновской области.

Система позволяет жите-
лям Ульяновской области в 
режиме онлайн отслеживать 
движение денег на счетах их 
домов. Кроме того, с 2009 года 
в Ульяновске действует единая 

диспетчерская служба «05». Все 
заявки граждан о каких-либо 
коммунальных ЧП моменталь-
но передаются управляющим 
компаниям и в контакт-сервис 
при главе города. С января 2010 
года в Ульяновской области за-
работала электронная система 
начисления льгот, а вот данные 
о жилищных субсидиях пока не 
обрабатываются. Эти средства 
проходят через многофункцио-
нальные центры по предостав-
лению государственных и му-
ниципальных услуг.

Трудности есть, 
но нужно искать 

компромисс
В настоящее время работу 

по организации деятельности 
регионального оператора за-
трудняют некоторые причины. 
Во-первых, это недостаточное 
количество активных граждан, 
сложности ведения разъясни-
тельной работы с населением о 
необходимости и порядке про-
ведения капремонта. Право-
вым просвещением граждан 
занимаются сразу несколько 
государственных учреждений, 
и единой системы не создано, 
акцентирует внимание замести-
тель руководителя региональ-
ного управления Роспотребнад-
зора Дмитрий Бородков.

Есть и другая сторона про-
блемы.

- Ни один из ульяновских 
вузов не занимается обучением 
сотрудников управляющих ор-
ганизаций, - напоминает совет-
ник губернатора по вопросам 
жилищно-коммунального ком-
плекса Вячеслав Ярош.

Мешают эффективной рабо-
те управляющих компаний, по 
словам руководителя УК «Мега 
Линк» Александра Николаева, 
сложности при взаимодействии 
с ресурсоснабжающими компа-
ниями.

- Успешное решение слож-
ных задач, эффективность ре-
гиональной системы капиталь-
ного ремонта во многом будут 
зависеть от слаженной работы 
всех ее элементов - региональ-
ного оператора, региональной, 
муниципальной властей и соб-
ственников жилья, - подытожил 
Сергей Гигирев. - Наша общая 
задача - поменять менталитет 
граждан таким образом, чтобы 
они считали себя настоящими 
собственниками. В этой свя-
зи я глубоко убежден в том, 
что самая эффективная форма 
управления многоквартирны-
ми домами - это товарищество 
собственников жилья. Здесь все 
текущие проблемы решаются 
самостоятельно грамотными 
собственниками жилья.

ПоДробности
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Хрустальное 
спасение
Сотрудники МЧС вывели из огня 

17 человек, в том числе  
троих детей.

По информации мЧс, 16 фев-
раля около двух часов ночи на 
улице Хрустальной в Железнодо-
рожном районе произошел пожар 
в квартире на пятом этаже девяти-
этажного жилого дома гостинич-
ного типа. 

уже через семь минут к месту 
пожара прибыло первое пожарное 
подразделение. 

из сильно задымленного подъ-
езда пожарные экстренно эвакуи-
ровали 17 человек, в том числе 
троих детей, из квартир на пятом и 
вышерасположенных этажах. Еще 
20 человек вышли самостоятельно.

По предварительным данным, 
в комнате, в которой началось за-
горание, проживал 31-летний сын 
хозяйки с семьей. На момент за-
горания мужчина находился дома 
один.

 В качестве наиболее вероят-
ной причины пожара специалисты 
регионального мЧс рассматрива-
ют неосторожность при курении 
сына хозяйки комнаты. По словам 
соседей, молодой человек злоупо-
треблял спиртными напитками. Анастасия Гайнутдинова

12 февраля губернатор  
Сергей Морозов проконтро-

лировал ход строительства 
ФОКа в Новомалыклинском 

районе. Генеральный подряд-
чик - ОАО «Трест-3» - присту-
пил к работе в июне прошлого 

года, сейчас на площади 
более 2,5 тысячи квадратных 
метров завершается монтаж 

металлоконструкций бас-
сейна. Планируется, что на 

строительство физкультурно-
оздоровительного комплекса 

из областного бюджета  
будет направлено  

122 млн рублей.

Председатель совета ди-
ректоров оАо «Трест-3» олег 
Гришин рассказал главе регио-
на, что в марте строители будут 
готовы приступить к монтажу 
трехэтажного кирпичного зда-
ния ФоКа. В мае подрядчик 
планирует подвести к физкуль-
турному комплексу газовые и 
электрические сети. Проектом 
также запланированы своя ко-

тельная, трансформаторная 
подстанция и пожарный резер-
вуар емкостью 50 кубометров. 
олег Гришин также отметил, 
что работу несколько затруд-

нили сложные грунты, которые 
поднимаются при промерзании. 
Поэтому в самом начале строи-
тельства рабочим пришлось 
дополнительно утеплять фун-

дамент, чтобы уйти от промер-
зания почвы и последующей 
деформации здания. 

Трехэтажный блок плава-
тельного бассейна будет вклю-
чать большой и малый залы с 
пятью дорожками по 25 метров 
и тремя по 10 метров. Также в 
ФоКе будет оборудован спор-
тивный зал размером 48 на 24 
метра. Планируется, что все ра-
боты завершатся в декабре 2014 
года 

- Благодаря открытию 
ФоКа население муниципаль-
ного образования получит воз-
можность регулярно заниматься 
физической культурой. Жители 
района, особенно спортсмены 
и ветераны спорта, очень ждут 
этого события. Планируется, что 
с введением комплекса в экс-
плуатацию значительно увели-
чится численность ребят, зани-
мающихся в детско-юношеской 
спортивной школе Новомалы-
клинского района, которая яв-
ляется заказчиком строитель-
ства, - отметила и.о. директора 
департамента физической куль-
туры и спорта ульяновской об-
ласти Алла Никитина.

Физкультурно-оздоровительный комплекс в Новой малыкле  
достроят к концу года

с двумя бассейнами и спортзалом

Василиса Краснова 

В июне прошлого года жители села обрати-
лись к главе региона с просьбой отремон-

тировать здание бывшего детского сада, 
долгое время использовавше-еся не по 

назначению. Учитывая большую очеред-
ность на получение мест в дошкольные 
учреждения в Тереньгульском районе, 

губернатор принял решение выделить 25 
млн рублей на реконструкцию здания. И 
вот через полгода обновленный детский 

сад «Жемчужинка» вновь распахнул свои 
двери для малышей. Дошкольное учрежде-

ние рассчитано на 55 мест. 

- мы планируем, что этот детский сад 
будут посещать воспитанники не только 
из села Подкуровка, но и из соседних сел, 
- отмечает министр образования и науки 
ульяновской области Екатерина уба.

В настоящее время на территории райо-
на в близлежащих селах функционируют 
еще два муниципальных дошкольных об-
разовательных учреждения. один из них 

- детский сад «Колокольчик» в Ясашной 
Ташле - в ходе рабочей поездки посетил гу-
бернатор сергей морозов. Здание садика 
построено в 1910 году и сегодня находится 
не в лучшем состоянии. Другая проблема в 
том, что небольшая площадь детского сада 
не позволяет ему принять всех желающих. 
На сегодняшний день его посещают 23 ре-
бенка, примерно столько же малышей в 
Ясашной Ташле стоят на очереди в детский 
сад. По поручению главы региона в течение 
месяца специалисты регионального мин-
образования изучат возможные варианты 
решения проблемы. По словам Екатерины 
убы, есть несколько вариантов: капиталь-
ный ремонт «Колокольчика», строитель-
ство пристроя к школе или возведение но-
вого детского сада. 

- В этом году мы выделим на строи-
тельство и ремонт дошкольных учреж-
дений около 1,5 млрд рублей. Благо-
даря этому будет создано порядка  
2,5 тысячи новых мест для детей. Кроме 
того, это новые рабочие места для воспи-
тателей и преподавателей, - подчеркнул  
сергей морозов.

малышам вернули «Жемчужинку»
спустя 9 лет в селе Подкуровка Тереньгульского района 
вновь открылся детский сад

Георгий Кузнецов 

Общественно-экспертный совет при ко-
митете Законодательного собрания реги-
она по государственному строительству, 

местному самоуправлению и развитию 
гражданского общества обсудил проекта 

закона «О звании Ульяновской области 
«Организация трудовой славы».

Предлагается разработать и установить 
правовую основу для присвоения звания 
региональным организациям, произво-
дившим в годы Великой отечественной 
продукцию оборонного значения, а также 
медицинским учреждениям, внесшим боль-
шой вклад в Победу.

Председатель комитета Василий Гвоз-
дев подчеркнул, что законопроект актуален 
и необходим для воспитания патриотизма и 

сохранения исторической памяти. однако 
пока нет продуманного механизма его реа-
лизации, отсутствуют единые критерии для 
присвоения звания той или иной организа-
ции. Поэтому требуется детальное, всесто-
роннее обсуждение идеи.

Председатель Всероссийской обще-
ственной организации ветеранов войны и 
труда, Вооруженных сил и правоохрани-
тельных органов сергей Ермаков высказал-
ся насчет несправедливости по отношению 
к другим организациям, которых проект не 
касается, в частности транспортным. 

Депутат ульяновской городской думы 
Григорий Каленов затронул проблему 
преемственности предприятий, так как со 
временем они, как правило, в значитель-
ной степени претерпевают изменения. Раз-
работчики законопроекта (региональное 
министерство труда и социального разви-
тия) предполагают, что при рассмотрении 

вопроса о присвоении предприятию либо 
учреждению звания «организация трудо-
вой славы» правопреемственность будет 
учитываться в обязательном порядке. В 
частности, в ульяновской области на такое 
звание могут претендовать 26 организаций 
здравоохранения.

По мнению заместителя председателя 
комитета Дмитрия Грачева, одного факта, 
что предприятие является правопреемни-
ком организации, работники которой само-
отверженно трудились во время войны, для 
присвоения такого звания недостаточно: 
нужны более веские основания, к примеру, 
успешная экономическая деятельность в 
настоящее время.

Представителям минсоцтруда реко-
мендовано учесть замечания и пожелания, 
высказанные в ходе заседания совета. Рас-
смотрение законопроекта продолжится в 
рамках заседаний комитета Зсо.

Началось обсуждение областного звания  
«организация трудовой славы»

За вклад в Победу 
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Золотой ключ от нового детсада 

Председатель совета директоров ОАО «Трест-3» Олег  
Гришин рассказал главе региона, что в марте строители  
будут готовы приступить к монтажу трехэтажного кирпич-
ного здания ФОКа
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центры  
занятости  
должны стать 
модераторами 
деловой  
активности 

Глава региона Сергей Морозов 
провел встречу с руководителя-
ми центров занятости населения 
и кадровых агентств. Участники 
встречи обсудили вопросы обе-
спечения трудовыми ресурсами 

предприятий, создаваемых в рам-
ках реализации инвестпроектов.

«центры занятости должны 
стать своеобразными модерато-
рами деловой активности в каж-
дом муниципальном образовании, 
проводниками и для соискателей, 
и для бизнесменов, и для систе-
мы организаций, занимающихся 
подготовкой и переподготовкой 
специалистов. они должны рабо-
тать как полноценные кадровые 
агентства. отслеживать вакансии, 
активно формировать базу данных 
соискателей, тесно взаимодейство-
вать с работодателями и вузами. 
считаю, что центры занятости с са-
мого первого дня должны работать 
с инвесторами, включаться уже на 
стадии обсуждения и подготовки 
проектов», - отметил губернатор.

По поручению главы региона 
центры занятости проработают 
вопрос заключения соглашений с 
компаниями-инвесторами. Пла-
нируется, что в рамках сотруд-
ничества будет анализироваться 
текущая и прогнозируемая чис-
ленность и профессионально-
квалификационный состав сво- 
бодных трудовых ресурсов, воз-
можность обеспечения инвестпро-
ектов сотрудниками из других му-
ниципальных образований. Кроме 
того, центры занятости могут 
оказывать инвесторам содействие 
в профессиональном обучении и 
переподготовке кадров.

СПРАВКА «Ульяновской правды» 
В систему органов службы занятости на-
селения Ульяновской области входят 23 
центра занятости, которые расположе-
ны во всех районных центрах региона. 
В 2013 году ЦЗН оказали населению 
более 213 тысяч государственных услуг, 
все они бесплатные.
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Управление - творческая работа 
или рутина?

90% тех, кто выбирает первый вариант, либо не 
имеют опыта руководящей деятельности, либо яв-
ляются гениями тайм-менеджмента. именно о том, 
зачем тайм-менеджмент руководителю и как он 
может способствовать росту личной и командной 
эффективности, я хочу поговорить сегодня.

согласно известному принципу Парето, 80% 
всей работы, которую ежедневно выполняет ру-
ководитель, является рутинной. и лишь 20% за-
дач действительно оказывают серьезное влияние 
на развитие организации, требуют творческого 
подхода и наибольшего внимания со стороны топ-
менеджмента. Но что получится, если руководи-
тель сосредоточится исключительно на этих 20%, 
а повседневные задачи будет старательно игнори-
ровать? увы, скорее всего, такая организация про-
существует недолго. Получается, что без должного 
внимания к рутинным делам заниматься стратеги-
ческим развитием компании бессмысленно.

Как соблюсти баланс?
Прежде всего, понять, почему время распреде-

ляется неэффективно. Как правило, в основе не-
эффективного тайм-менеджмента лежит одна из 
четырех основных проблем.

Бесконечный рабочий день. Действительно, 
для очень многих руководителей (особенно - вла-
дельцев собственного бизнеса) рабочий день про-
стирается далеко за рамки одних суток, а будущие 
задачи плавно перетекают в текущие. из-за того что 
процесс управления фактически не имеет ни нача-
ла ни конца, руководитель порой даже не замечает, 
когда необходимо остановиться и подвести итоги. 
управленца начинает преследовать ощущение «не-
законченности», за которым в свою очередь следу-
ют разочарование и неудовлетворенность от проде-
ланной работы.

Непомерное количество «входящей» инфор-
мации. Руководитель - большой сервер: принима-
ет и обрабатывает миллиарды информационных 
потоков. 4/5 этих потоков не несут никакой прак-
тической значимости, но зато отлично отвлекают 
и рассредоточивают внимание, затормаживают 
мыслительный процесс и препятствуют быстрому 
принятию решений. Как следствие, часть информа-
ции теряется. К сожалению, о том, какая это была 
информация: важная или второстепенная, руково-
дитель рискует вообще никогда не узнать.

Частая и неконструктивная смена деятель-
ности. Нет ничего так мешающего работе, как не-
обходимость постоянно отвлекаться на внешние 
раздражители: звонящий телефон, на сотрудников, 
которым срочно требуется помощь и пр. В резуль-
тате руководитель тратит вдвое больше времени на 
выполнение даже самых простых задач.

сотрудники, «делегирующие» полномочия ру-
ководителю. ситуация кажется немного абсурдной, 
но именно это происходит, когда сотрудники не хо-
тят или боятся брать на себя ответственность за ре-
зультаты работы. «иван иванович, не могли бы вы 
позвонить поставщику, они не хотят с нами разго-
варивать…» или «иван иванович, мы не знаем, как 
сделать то-то и то-то, не могли бы вы объяснить». и 
хотя в таких просьбах нет ничего противоестествен-
ного, эффективность самого руководителя в разы 
падает, так как он вынужден выполнять чужую ра-
боту вместо того, чтобы заниматься управленчески-
ми вопросами. особенно эта ситуация характерна 
для небольших организаций, где нет четкой форма-
лизации бизнес-процессов, «все занимаются всем», 
а руководитель привык «подчищать хвосты» за не-
радивыми сотрудниками.

определить, в чем корень проблемы, можно 
только одним способом: провести анализ затрат ра-
бочего времени. 

В течение нескольких дней или рабочей неде-
ли нужно тщательно записывать, какие операции 
и действия выполнялись и сколько каждая из них 
заняла времени. Получив данные, их необходимо 
тщательно проанализировать на предмет часто по-
вторяющихся действий: телефонные звонки, про-
верка электронной почты, написание деловых пи-
сем, прочтение отчетов подразделений и пр. Далее 
следует определить, какие из них можно делеги-
ровать, а какие - нет. скорее всего, большую часть 
рутинных дел может выполнять секретарь или ме-
неджеры подразделений. 

Некоторые руководители очень не любят деле-
гировать полномочия, так как боятся, что:

• могут потерять авторитет в глазах сотрудни-
ков;

• вышестоящее начальство решит, будто руко-
водитель плохо справляется со своими обязанно-
стями;

• сотрудник зазнается;
• сотрудник не справится с возложенной на 

него задачей или справится недостстаточно хорошо 
(«я бы сделал лучше»);

• сотрудники откажутся брать на себя допол-
нительную ответственность.

На деле все происходит с точностью до наобо-
рот. В глазах начальства топ-менеджер, который 
умеет вовремя перераспределить свою нагрузку, 
выглядит более ценным сотрудником, так как мо-

жет определить, какое дело приоритетно для компа-
нии, а какое нет. В то же время любое расширение 
полномочий - это возможность для подчиненного 
проявить себя, показать свою значимость и полез-
ность для компании. Таким образом, правильно 
преподнесенная обязанность будет не обузой, а ста-
нет долгожданным шансом. Не стоит бояться и кон-
куренции со стороны сотрудников. Руководитель 
должен действовать в интересах фирмы и ее разви-
тия, поэтому, если для эффективной работы нужно 
отдать часть полномочий кому-то другому, это надо 
делать не задумываясь.

Как определить, какую работу 
делать самому, а какую лучше 

делегировать?
Лучше всего делегировать такую работу, кото-

рая:
• повторяется изо дня в день;
• хорошо знакома, доведена до автоматизма, но 

при этом не носит управленческий характер;
• вызывает негативные эмоции или плохо по-

лучается;
• получается слишком хорошо;
• будет способствовать развитию полезных на-

выков у подчиненных.
Преимущества делегирования полномочий 

видны невооруженным глазом. Во-первых, отдавая 
часть рутинных операций, вы способствуете разви-
тию ответственности и самостоятельности подчи-
ненных, формированию у них полезных навыков. 
Во-вторых, у вас появится время для решения задач 
более важных с точки зрения стратегии, личност-
ного роста, работы с персоналом и пр. В результате 
повысится качество работы как руководителя, так и 
коллектива в целом.

К огромному сожалению многих руководите-
лей, далеко не всю рутинную работу можно деле-
гировать. Поэтому далее мы поговорим о том, как 
оптимизировать временные затраты и при этом сде-
лать рутину более приятной.

Первое и главное: сразу по пришествии на ра-
боту или в самом конце рабочего дня занимайтесь 
планированием. уделите этому процессу 10-15-20 
минут, но делайте это ежедневно. Не нужно состав-
лять себе жесткое расписание или тратить часы на 
разработку идеального плана. Все равно в течение 
дня появятся какие-то неотложные дела, произой-
дут задержки, которые вы никак не сможете учесть. 

Для начала выпишите на листок дела, которые 
имеют жесткую привязку ко времени. Это встречи, 
совещания, презентации, посещения официальных 
мероприятий и пр. Далее составьте список текущих 
дел, которые можно сделать в любое время в тече-
ние дня. Напротив каждой операции поставьте ее 
статус и приоритет, например: «важно», «срочно», 
«необязательно» и т.д. Такое нехитрое действие по-
зволит не забыть о действительно важных делах и 
отложить более мелкие. 

Вот список вопросов, которые помогут пра-
вильно расставить приоритеты и минимизировать 
время на решение рутинных задач:

1. Зачем мне нужно это делать, какова цель 
этого действия?

2. Могу ли я автоматизировать или сделать 
данную операцию проще?

3. Кому я могу делегировать эту задачу и у 
кого я могу попросить помощь?

4. Как я готов компенсировать труд того, кто 
будет делать это за меня?

5. Что я хочу получить в итоге?
Планируя день, крайне важно обозначать ре-

зультат, который будет означать завершение рабо-
ты. Не определив потолок, вы рискуете не закон-
чить никогда, ведь управление - процесс, у которого 
нет ни конца ни края.

следует помнить и о том, что планировать нуж-
но не более 60% рабочего времени, если вы рабо-
таете в офисе, и не более 40%, если вам предстоят 

поездки к клиентам и партнерам. Например, если в 
среднем ваш рабочий день длится 10 часов, то ми-
нимум 4 часа необходимо оставить свободными. 
Это будет некий буфер, который позволит вместить 
неожиданно появившиеся дела. Так вы убережете 
себя от лишних стрессов, незапланированных ав-
ралов и необходимости переносить важные встречи 
«на потом».

После того как вы получили план на день, оста-
ется только воплотить его в жизнь. Повысить эф-
фективность операций можно с помощью следую-
щих нехитрых приемов.

Группировка. Если в течение дня вам необхо-
димо сделать несколько важных звонков, ответить 
на несколько писем или прочитать отчеты - группи-
руйте данные операции и выполняйте их сериями. 
Например, в течение часа сделайте все намеченные 
звонки или выделите 2 часа на прочтение отчетов. 
однотипные действия не требуют смены деятель-
ности, а потому гораздо легче переносятся.

Автоматизируйте то, что можете. скорее все-
го, некоторые операции, например, составление 
презентации для совета директоров, вы делаете 
регулярно. Возьмите ручку и запишите последова-
тельно все свои действия, затем взгляните на то, что 
получилось, и попробуйте отбросить лишние шаги, 
максимально упростить схему. и в следующий раз 
четко следуйте этому плану. Если дело можно де-
легировать подчиненному, то передавая его вместе 
с инструкцией, вы значительно снижаете риск воз-
никновения ошибки. 

Заранее планируйте совещания. Потратив не-
много времени на подготовку совещания, состав-
ление повестки дня, определение основных целей 
и задач для каждого сотрудника, вы значительно 
сократите время самой встречи и в разы повысите 
ее эффективность. Главное: избегать пространных 

формулировок и общих фраз. Чем конкретнее будет 
составлена повестка, тем легче будет ее обсуждать. 
Немаловажно также определить, сколько времени 
вы готовы потратить на совещание, и ни в коем слу-
чае не выходить за эти рамки. 

Не откладывайте важные, но долгосрочные 
проекты. у любого руководителя есть дела, кото-
рые нельзя выполнить ни за день, ни даже за неделю. 
Как правило, это очень перспективные, но долго-
срочные, а потому трудновыполнимые программы. 
В ежедневной суете до них просто не доходят руки. 
Это может быть подготовка корпоративного тре-
нинга, заявка на участие в тендере, разработка па-
тента, бизнес-плана или что-то другое. 

Ключ к работе с такими программами - делать 
их постепенно, маленькими шажками. Попытав-
шись осилить все и сразу, вы быстро устанете и рас-
теряете энтузиазм. Гораздо эффективнее ставить 
промежуточные цели и стремиться выполнить их 
в срок, например, собрать документы для патента 
к концу недели. Шаг за шагом - вы и сами не заме-
тите, как доберетесь сначала до середины, а затем и 
удачно завершите проект. 

Делая дело, ДЕЛАЙТЕ его. сидя за рулем, 
думаете о будущей встрече, на встрече - о собрании 
акционеров? Это типичная проблема не только ру-
ководителей, абсолютно всех людей. избавиться от 
посторонних мыслей иногда бывает очень и очень 
сложно, но если ваша цель - повышение эффектив-
ности, крайне важно научиться быть здесь и сейчас.

Используйте стоппер. Если вас часто отвлека-
ют по мелочам, а вам необходимо сосредоточиться, 
используйте стоппер - предмет, заставка на компью-
тере, запертая дверь кабинета или флажок на руч-
ке, которые будут говорить вашим подчиненным, 
что вы заняты и вас нельзя отвлекать. обязательно 
обговорите с подчиненными время, на которое уста-
новлен стоппер, и чрезвычайные ситуации, при ко-
торых они могут нарушить правила.

Лучшее - враг хорошего. Перфекционизм дол-
жен быть здоровым, а потому, сделав дело, не пы-
тайтесь довести его до абсолютного совершенства 
- это лишняя трата времени и сил, которые можно 
потратить на что-то более важное и существенное.

Научитесь говорить «нет». Клиент пришел в 
незапланированное время, потребовал перенести 
встречу на день раньше, сотрудник просит о помо-
щи? Здраво оцените свои возможности. Лучшее, 
что вы можете сделать, - это спросить, сколько вре-
мени займет встреча. Если вы чувствуете, что не 
успеваете, лучше сразу сказать об этом. 

Выделяйте время на проработку стратегиче-
ских целей. Чтобы куда-то прийти, надо для начала 
определить, куда конкретно. иногда очень важно 
бывает остановиться и посмотреть, где вы нахо-
дитесь в данный момент. соответствует ли общее 
направление вашей деятельности стратегическим 
целям компании? старайтесь держать в голове не 
только текущие результаты, но и будущие цели - это 
сделает вашу жизнь более организованной, а работу 
эффективной.

Помните, что гениями тайм-менеджмента не 
рождаются, ими становятся. 

Желаю, чтобы у вас всегда на все хватало време-
ни! и оставалось еще немного для себя!

НА РЕЗуЛьТАТ!

Рубрику ведёт 
Андрей Дуров, 
консультант, 
бизнес-тренер, 
руководитель 
проекта  
«Секреты-
успешных-
продаж.рф»

Ежедневная работа руководителя: 
как экономить время на рутинных задачах 
и быть эффективным одновременно?

уважаемый читатель!  
К нам продолжают поступать письма с 
вашими вопросами. и мы продолжаем 

публиковать ответы на них нашего эксперта. 
Напоминаем вам, что в июне мы проведем 

конкурс и выберем  
3 наиболее интересных вопроса, авторы ко-

торых получат специальные призы от газеты 
«уП» и нашего эксперта. Пишите нам еще!

«Планирую поменять работу и начать 
собственный бизнес, как вариант рассматри-
ваю прямые продажи. Расскажите, пожа-
луйста, с какой группой товаров лучше рабо-
тать? Нужен ли большой опыт для работы 
в этой сфере? Какие вопросы приходится ре-
шать? Мне, как новичку, интересны все прак-
тические моменты».

Макаров Сергей, г. Димитровград.

сергей!
Прямые продажи - это не только деньги 

сразу, но и профессиональный опыт, который 
вы наработаете небывалыми темпами. Занятие 
это тяжелое, но увлекательное! Продавая что-
либо, тем более напрямую, важно продавать не 
просто товар или услугу, а решение совершен-
но конкретной проблемы покупателя, будь она 
настоящая или кажущаяся ему. 

Про выбор товара или ниши для своего 
бизнеса я уже писал. статью об этом вы можете 
также посмотреть в моем блоге. Если говорить 
коротко, то для выбора ниши существуют чет-
кие критерии:

1. Есть ли спрос на ваш товар или услугу?  

Насколько новым для рынка является ваш то-
вар или услуга? 

2. Фаза спроса или wow-фактор, другими 
словами, спрос на подъеме или уже наступила 
фаза стабилизации?

3. Какова предполагаемая география про-
даж? микрорайон, город, страна?

4. Какова длительность цикла продаж? До-
живет ли ваш бизнес хотя бы до заключения 
первой сделки и поступления денег на расчет-
ный счет?

5. Какова предполагаемая прибыль с одной 
сделки? Позволит ли она поддерживать штаны 
при невысоком вначале количестве продаж?

6. Какова ваша собственная компетент-
ность в этом товаре или услуге? Как быстро вы 
можете эту компетентность набрать? Любите 
ли вы, в конце концов, тот продукт, который 
собираетесь продавать?

7. Какова сезонность спроса на ваш товар 
или услугу? Постоянен ли этот спрос?

Главный вопрос, который вам придется 
решить, - это получить первых покупателей. 
Затем важно показать им результаты от ис-
пользования вашего товара или услуги. и здесь 
обычно проблема кроется не в том, что резуль-
татов нет, а в том, что типичный покупатель 
улучшений не видит, даже если они есть. Что 
поделать, так устроены люди! Результаты нуж-
но показать покупателю, продемонстрировать 
на примерах изменения / улучшения / реше-
ние проблемы / получение удовольствия. За-
тем без промедления получить рекомендации к 
его друзьям и знакомым. А подобные рекомен-
дации - неисчерпаемый ресурс новых продаж.

есть ответ!
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отец илия шугаев: 
Три ребёнка - не «много»,
«много» - хотя бы пять

В середине января в Ульянов-
ске прошли IV Рожде ственские 
чтения «Преподобный Сергий. 

Русь. На следие. Современность. 
Будущее». Специальным гостем 

чтений стал протоиерей Илия 
Шугаев - кан дидат богословия, 

автор популярных книг о семье, 
воспитании детей и профилак-

тике алкоголизма. Выступление 
отца Илии на пленарном заседа-

нии чте ний было одним из самых 
ярких и познавательных.  

Не менее интересным получи-
лось и его интервью для  

«Православного Симбирска».

- Отец Илия, вы написали 
много книг, выступае те с лек-
циями на тему се мьи и любви. 
Почему именно это направле-
ние оказалось вам ближе?

- мои беседы, а потом и книги 
на семейную тему воз никли как 
крик отчаяния при виде того, что 
творится с со временной семьей. 
откуда молодые люди черпают 
свои познания о семье и браке? 
из созерцания своих вечно скан-
далящих родителей, из телеви-
зора и интернета, где молодежи 
навязывают в ка честве нормы 
беспорядоч ные связи и ложное 
понима ние любви. о том, что брак 
может быть вечным, что насто ящая 
любовь и верность встречаются 
и сейчас, им ос тается только меч-
тать, ибо своими глазами они этого 
не видят. Задача, которую я став-
лю перед собой, - рассказать о том, 
что можно любить по-настоящему, 
но любовь - это труд. Надеюсь, что 
в школах вновь появится предмет 
«Этика и психология семейной 
жизни». Важно наполнить его 
православным взглядом на семью. 
Ведь физиками и химиками станут 
единицы из тысячи, хотя эти пред-
меты изучаются по несколько лет. 
семью же будут создавать почти 
все, а в школах об этом ничего не 
говорится, да и ро дители не всег-
да являют со бой достойный при-
мер... сейчас очень много неблаго-
получных семей.

- В своем выступлении на Рож-
дественских чте ниях Симбир-
ской митро полии вы привели 
пугаю щие цифры, наглядно по-
казав на графиках, что рож-
даемость в стране резко па-
дает. Это значит, что Россия 
вымирает?

- Кризис семьи более все го 
виден на примере рожда емости. 
Например, коэффи циент рождае-
мости (среднее число рождений 
у одной жен щины) вместо 2,17, 
необхо димых для воспроизвод-
ства населения нашей страны, в 
2013 году составил пример но 1,6. 
Для сравнения: в пос левоенные 
годы он прибли жался к трем, то 
есть в стране царила разруха, а в 
семьях рождалось в среднем по 
три-четыре ребенка. А ведь для 
простого воспроизводства на-
ции более 60% семей дол жны 
иметь 3-х детей. Но все понимают, 
что демографи ческая картина в 
современ ной России выглядит со-
всем иначе. У нас огромное число 
разводов, огромное число неза-
регистрированных сожительств, 
которые не назо вешь браком. Раз-
вод был ди ковинной редкостью в 
царс кой России, сегодня же бра ки 
распадаются тысячами.

- Но сейчас столько про грамм, 
поддерживающих семью и 
рождаемость. В новостях мы 
слышим, что рожать стали 
действи тельно больше. Как же 
на самом деле обстоят дела с 
рождаемостью в Рос сии?

- Для этого обратимся к офи-
циальной статистике. В среднем 
по РФ на 1000 че ловек рождае-
мость равна по казателю 12,7. Что 
касается конкретных регионов: по 
г. москве - 10,8, по Ленинград ской 

области - 8,5, по Тамбов ской обла-
сти - 9,4. В Ульянов ской области 
рождаемость чуть лучше. самые 
высокие показате ли рождаемости 
в ингушетии, Чечне, Дагестане - 
от 18 до 26,9. Прирост населения в 
целом по стране совсем не большой. 
с такими прогноза ми численность 
населения будет сокращаться с 
каждым годом даже по самым высо-
ким вариантам прогноза. Ко нечно, 
поддержка государ ства очень важ-
на. и матери альные стимулы - это 
тоже хорошо, но они проблемы 
не решают. Это не самое глав ное. 
есть две принципиаль ные пози-
ции по отношению к детям, кото-
рые характери зуют семьи. В одном 
случае ребенок - лишний рот, обу-
за. Детей можно «завести», но не 
больше одного-двух. и есть другая 
позиция: ребенок - источник радо-
сти в семье. Даже если денег чуть 
меньше, а радости все равно боль-
ше. Для нашего выживания нуж-
но, чтобы семей второго типа было 
подавляющее боль шинство. А для 
этого необхо димо серьезное изме-
нение семейных ценностей в обще-

стве. Но это возможно только при 
длительном целенаправ ленном 
воспитании нового поколения ро-
дителей. Уже сейчас надо работать 
в этом направлении.

- Настоящее российс кой се-
мьи не утешает. Есть хотя 
бы какой-то выход из слож-
ной ситуации? Можно ли най-
ти путь к спа сению русской 
семьи?

- У людей должна произой ти 
кардинальная смена поня тий. Наш 
народ имеет еще не забытую тради-
цию рождения трех и более детей, 
так было у нас в сссР до 1960-х 
годов. Три ребенка в семье - это не 
«много», это нормально, бо лее того, 
это минимум для воспроизводства. 
«много» - это хотя бы пять. Поэто-

му нуж ны новые термины и меры 
поддержки: если детей нет - то та-
кая семья должна назы ваться «без-
детной», это дол жно быть стыдно, 
такие семьи должны платить налог 
на бездетность. если в семье один-
два ребенка, то эта семья должна 
именоваться «малодетной». Это 
уже не стыдно, но платить нало-
ги все же надо (такие налоги - на 
бездет ность и малодетность - были 
в сссР). если в семье три-четыре 
ребенка, то такую се мью надо на-
зывать не много детной, как сей-
час, а «обыч ной». В условиях се-
мейного кризиса таким семьям 
необ ходима поддержка. если 
де тей пять и более, то это насто-
ящая многодетная семья, ко торая 
в условиях кризиса нуждается в 
двойной под держке. Вообще надо 
отме тить, что малодетность - это 
цивилизационная проблема. Глав-
ные причины малодетности - вера 
в научно-техни ческий прогресс 
и потреби тельский дух, который 
воспи тывается с детства. Выход у 
нас один: вера в Бога и вос питание 
детей в духе служе ния. Ученые 
проводили ис следования на тему 
«Влия ние веры на рождаемость» - 
результаты показали, что в верую-
щих семьях всегда больше детей, 
чем в светских.

- Но ведь чтобы вера дала до-
брые плоды, вос питывать ее 
нужно с ран него детства.

- Безусловно. Те же иссле-
дования, что я уже упомянул, по-
казывают: если ребенок воспитан в 
вере с детства, то и семья его будет, 
скорее всего, крепкой и многодет-
ной. если человек пришел к вере 
взрослым, то семейная ситуация 
у него будет мало отличаться от 
семей неверу ющих, и только в сле-
дующем поколении произойдет 
усво ение традиционных семей-
ных ценностей. Необходимо це-
ленаправленное форми рование 
будущего семьянина - здесь важен 
правильный образ мужского и 
женского поведения, религиозное, 
ду ховно-нравственное воспи тание 
детей, социальная рек лама, семей-
ные клубы и шко лы молодых роди-
телей при храмах и т.д. Начиная с 
рож дения нужно прививать де тям 
правильное понимание истинных 
ценностей, семьи, любви...

- Как ваши беседы вос-
принимает современная моло-

дежь? Как она реаги руют на 
такие понятия, как жертвен-
ность, смире ние, целомудрие?

- я часто беседую со сту дентами 
и школьниками, свои встречи про-
вожу в фор ме беседы-диспута, и, 
как по казала практика, это самый 
удачный формат.

У них всегда много вопросов, 
и нельзя их оставить без ответа. 
Такие беседы, мероприятия вызы-
вают жи вой интерес, всегда возни-
кает бур ное обсуждение. Надо го-
ворить с мо лодежью на эти темы, 
батюшкам нуж но посещать вузы, 
школы и другие учебные заведе-
ния, больше общать ся с молоде-
жью. Крайне важно доно сить до 
молодых сердец христианс кое по-
нимание любви и брака.

- В начале нашей беседы мы го-
ворили о цифрах и статисти-
ке, но хотелось бы коснуться 
духов ных причин. Как вы объ-
ясняете молодежи причины 
низкой рож даемости, большо-
го числа раз водов?

- Люди эгоистичнее становят-
ся, ду мают только о себе. Про раз-
воды я объясняю так. Представим 
себе не кую маму, которая растит 
ребенка. В год он - милое дитя. В 
три - первые искушения. В пять 
- первые пробле мы. В семь - про-
блем гораздо боль ше, но еще тер-
пимо. А в девять мама заявляет: 
«Что-то сынок мне пере стал нра-
виться. Учится плохо, грубит, со-
всем от рук отбился. сколько мож-
но терпеть? Все! Надоело!!! мне 
такой сын не нужен. Завтра же иду 
в загс и развожусь с ним». мы по-
нимаем, что такое не мыслимо. с 
сыном или доче рью «разводиться» 
нельзя. Но поче му с мужем мож-
но? Ведь, если у нас заболит нога, 

мы не бежим к хирургу с просьбой: 
«Доктор, скорее отрежь те ногу, у 
меня синяк на коленке». мы будем 
лечить ее всеми силами.

- Отец Илия, какой главный 
со вет можно дать семьям, в 
частно сти, молодым?

- Положим в мешок два камня 
и бу дем долго и сильно трясти. 
Возмож ны два варианта развития 
событий: либо камни обтесыва-
ются, либо раз рывают мешок и 
вываливаются на землю. Так вот, 
молодые супруги - это «камни», 
а «мешок» - семья. Либо супруги 
через самопожертвование при-
тираются друг к другу, либо се-
мья разваливается, и они в злобе 
расста ются. Любовь надо вырас-
тить, а для этого надо потрудить-
ся. Хочется по желать всем успеха 
в этом самом важ ном труде - 
строительстве своей се мьи - и по-
желать Божией помощи, без ко-
торой в этом деле не справить ся. 
Да хранит Господь ваши семьи, 
до рогие читатели!

Недавно была крещена самая маленькая доченька семьи Шугаевых - 
Евфросиния! А всего в семье - пятеро детей 

Справка «Ульяновской правды» 
Протоиерей Илия Шугаев - кандидат богословия, председатель приходского обще-
ства трезвости, автор книг о семье, воспитании и профилактике алкоголизма, 
настоятель храма Архангела Михаи ла г. Талдома (Московская область). Отец Илия 
окончил МФТИ, Московскую духовную семинарию и академию. Кандидат богосло-
вия, отец шестерых детей.

Есть две  
принципиаль ные 
позиции по отношению 
к детям, которые 
характери зуют 
семьи.  
В одном случае 
ребенок - лишний рот, 
обу за.  
Детей можно 
«завести», но не 
больше одного-двух.  
И есть другая позиция: 
ребенок - источник 
радости в семье. 
Даже если денег чуть 
меньше, а радости  
все равно больше
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Нужно возрождать своё село,  
трудиться на земле
Анастасия Галашина

Есть мнение, что с течением времени настоя-
щая литература - классика прозы - уходит 

в забвение, а вместе с ней уходят герои и 
персонажи, сменяясь другими типажами, 

прорисованными в современных рассказах. 
Меняются идеология и мироощущение. 

Однако среди общей массы стереотипов на-
ходятся еще настоящие классические герои, 
примеры для подражания, живущие в своем 

мире, где царит добро, понимание и справед-
ливость.

Неожиданный подарок
мы нашли нашего героя в маленьком селе 

Чириково Кузоватовского района, где он уже 
15 лет проживает с красавицей женой и умни-
цами дочками. Но знакомство наше состоя-
лось чуть раньше, когда на сцене Большого 
зала Ленинского мемориала на праздновании 
Дня работника сельского хозяйства и перера-
батывающей промышленности настоящему 
герою нашего времени, механизатору сПК 
«свияга» Александру Федорову вручили по-
дарок от правительства Ульяновской области 
за добросовестный труд - автомобиль «УАЗ-
Патриот».

Тогда на сцене, держа сертификат на при-
обретение автомобиля, Александр заметно 
растерялся и не мог поверить, что именно он 
стал лучшим механизатором во всем регионе 
и руку ему жмет сам губернатор, поздравляя 
теплыми словами.

В зале жена Наталья с дочкой олесей. Как 
они рассказали позже, «все осознали только 
дома, долго не верили, что происходящее не 
сон». и дело здесь даже не в подарке, а в том, 
что труд не остался незамеченным и награда 
нашла достойного.

мы решили навестить нашего героя и при-
были в сПК «свияга», где трудится лучший 
механизатор региона. Александра мы нашли 
за работой.

Пока мы ждали нашего героя, о хозяйстве 
немного рассказала главный экономист Алек-
сандра Вилкова.

СПК «Свияга»
Хозяйство ведет свое начало с 30-х годов 

XX века. Тогда, в советские времена, оно чис-
лилось в передовиках и славилось своими по-
казателями и тружениками.

сергей Кузнецов, который сейчас руково-
дит сПК, пришел работать в конце 80-х годов 
и трудится здесь и по сей день. В 2000 году у 
хозяйства появилась новая жизнь, сменилась 
форма собственности, но данность осталась 
прежняя - колхоз во все времена был и будет 
опорой села, кормильцем и главной надеждой.

В сПК работают 137 человек, это почти 
все взрослое население села Чириково. Хозяй-
ство многопрофильное, занимается растение-
водством и животноводством. обрабатывает 
более 7000 гектаров земли, на которых выра-
щиваются зерновые культуры и подсолнеч-
ник. В 2013 году засуха несильно коснулась 

хозяйства, наверное, сказалось благозвучное 
название сПК в честь полноводной реки сви-
яги - осадков хватило, чтобы собрать 30 цент-
неров с гектара. Земля в Кузоватовском районе 
плодородностью не отличается, поэтому такой 
показатель для засушливого года очень хоро-
ший. Валовой сбор зерна на 45 % больше, чем в 
прошлом году. По словам Александры Вилко-
вой, такого урожая в хозяйстве не было давно.

Кроме того, в хозяйстве 250 дойных коров 
черно-пестрой породы и 900 голов молодня-
ка. За год надоили более 5000 килограммов 
молока на одну фуражную корову. средний 
суточный привес молодняка составляет 522 
грамма. откармливают бычков до 500-550 
килограммов и сдают покупателям. Телочек 
растят до двухлетнего возраста. Каждый год в 
хозяйстве меняют маточное поголовье на 25%. 
молоко сдают в свой район, в ооо «Вита». 
На сегодняшний день рентабельность хозяй-
ства составляет 37%. Вот что значит общаться 
с экономистом - все цифры всегда в голове, 
процентные соотношения считаются на ходу.

Александра Вилкова рассказала с некото-
рым сожалением о том, что в последнее время 
заметна тенденция роста цен на электроэнер-
гию, бензин, топливо, запчасти для техники, 
корм, в связи с этим увеличивается себестои-
мость производящей продукции, а рынок сбы-
та по-прежнему диктует свои цены.

«Хозяйство сохраняется ради людей, ради 
тружеников, чтобы не покидали сельчане дома 
в поисках лучшей доли в городах, пропадая на 
заработках. Пока живет колхоз, и село живо 
будет!», - оптимистично заверила нас эконо-
мист.

 Правда, село Чириково очень живое! Чи-
стые улочки, аккуратные домики, есть целая 
улица новых кирпичных домов, в одном из 
которых проживает и наш герой. село газифи-

цировано, у многих сельчан есть автомобили, в 
домах хорошие ремонты, дети учатся в городах 
- все благодаря колхозу.

Конечно, большинство сельчан имеет и 
личное подворье, которое всегда выручит, да 
и иного развлечения в селе нет, как работать и 
ухаживать за животными. «Это у них вместо 
спортзала!», - улыбаясь, говорит жена Алек-
сандра Наталья.

В селе есть 9-летняя школа. Затем ребята 
продолжают обучение или в соседнем селе 
Чертановка, или поступают в техникум в Ку-
зоватово. многие школьники с успехом посту-
пают в городские вузы, но, к сожалению, полу-
чив диплом, мало кто возвращается в родные 
места. Все рабочие места заняты, да и скучно 
теперь молодому поколению на селе жить - 
жажда новых впечатлений всегда манит юных 
мечтателей!

Про Александра Федорова Вилкова от-
метила, что он очень трудолюбивый. Всегда 
поможет, ни в чем не отказывает. если многие 
после окончания полевых работ хотят отдо-
хнуть в зимний период, то он, наоборот, идет 
помогать на ферму. Не может Александр без 
работы, да и семью кормить надо.

Где уютно и тепло!
Когда знакомишься с замечательными 

семьями, которые живут в мире, согласии, с 
любовью и уважением относятся друг к другу, 
начинаешь ценить жизнь еще больше и пони-
маешь всю справедливость выражения: «Че-
ловек сам кузнец своего счастья!».

счастливым можно быть в любом месте, 
для этого необязательно обладать миллион-
ным состоянием, дворцом и престижной ра-
ботой. Достаточно иметь уютный дом, забот-
ливую жену, умных детей, любимую работу 
и силы, чтобы позаботиться о своей семье и 

подарить им спокойную беззаботную жизнь, 
полную приятных и радостных минут! Так и 
живет наш герой Александр в заботах и тру-
де, с улыбкой на лице, в небольшом селе, но с 
большой душой и чистым сердцем.

Александр, смеясь рассказал, что мама 
хотела сделать из него человека, а он пошел 
учиться на обычного механизатора. однако не 
место красит человека, а человек место. Ведь 
кто-то же должен пахать землю, сеять пшени-
цу, кормить коров. Каждому в этом мире при-
готовлена своя миссия, главное - не гоняться 
за иллюзиями, а жить и радоваться тому, что 
уготовлено.

Александр любезно пригласил нас к себе в 
гости. Дома оказалось очень мило и уютно, не 
каждая городская квартира может похвастать-
ся таким интерьером. сразу стало понятно, что 
мы в гостях у семьи, которая много трудится. 
Немного погодя из школы вернулась младшая 
дочка Даша, старшая олеся учится в технику-
ме в Ульяновске. Даша отличница, участвует 
в различных соревнованиях и мечтает стать 
журналистом. олеся после техникума плани-
рует поступать в вуз, правда, с выбором еще 
не определилась, но точно знает, что родители 
сделают все возможное, чтобы их дочь получи-
ла достойное образование.

Наталья познакомилась с Александром, 
когда ей было всего 16 лет. он стал для нее и 
другом, и отцом, во всем помогал, и с тех пор 
они вместе.

«Заботливее мужа и быть не может! мы с 
дочками живем, как за каменной стеной. Ни в 
чем не нуждаемся. мы его очень любим и гор-
димся его успехами, тем, что он стал лучшим, 
что его труд заметили и оценили!», - подели-
лась с нами Наталья.

Начальник отдела сельского хозяйства 
района А.Федулов также отметил: «Александр 
Федоров - достойный кандидат. много рабо-
тает. с ранней весны до поздней осени трудит-
ся на полях, зимой помогает на ферме, руки у 
него золотые и сердце доброе!».

«я с детства привык работать, рано вста-
вать. одно время уезжал на заработки, но бы-
стро понял, что это не мое. Нужно возрождать 
свое село, трудиться на земле. Ни за что не 
променяю свою тихую деревенскую жизнь на 
городскую. У нас здесь лес рядом, озеро, пруд, 
смотрите, какой вид красивый!», - рассказал 
Александр.

Подаренному сертификату труженик рад, 
но больше ему понравилось оказанное вни-
мание. Всегда с трудом верится, что простых 
людей из маленьких сел и деревень кто-то за-
мечает.

Кузоватовские вести

По итогам 2013-го сельскохозяйственного года Александр Фёдоров был признан  
лучшим механизатором области

Ни за что  
не променяю свою 
тихую деревенскую 
жизнь на городскую

ГеРои ТРУДА

Анна Никс

В минувшую субботу Россия 
отметила День памяти соотече-
ственников, исполнявших свой 
служебный долг за пределами 

Отечества. 15 февраля 1989 года,  
25 лет назад последняя колонна 

советских военных прошла по 
мосту Дружбы через погранич-

ную реку Амударью в город 
Термез. Так закончилась война в 

Афганистане, которая продолжа-
лась почти десять лет.

Накануне даты, в пятницу,  в ре-
гионе состоялись приуроченные к 
ней мероприятия. По традиции гу-
бернатор региона сергей морозов 
встретился с матерями и вдовами 
погибших. Глава региона вручил 
им памятные медали «25 лет выво-
да войск из Афганистана». Позже 
состоялся торжественный вечер, 
посвященный 25-летию вывода 
советских войск из Афганистана. 

его гостями стали ульяновцы - 
участники боевых действий, пред-
ставители военно-патриотических 
организаций, медработники, кото-
рым довелось исполнять свои слу-
жебные обязанности отнюдь не в 
мирных условиях. 

- Более полумиллиона совет-
ских людей прошли через горнило 
этой войны, - сказал, открывая тор-
жественную часть вечера, сергей 
морозов. - многие из них попали в 
зону боевых действий, что называ-
ется, со школьной скамьи, не имея 
не то что боевого, но и жизненно-
го опыта. Пятнадцать тысяч с той 
войны не вернулись. из них - сто 
пять наших земляков, мы помним 
всех поименно и чтим их память. я 
приношу самые искренние слова 
соболезнования и поддержки ма-
терям, вдовам и детям погибших 
солдат и офицеров. я сердечно 
благодарю вас и всех, кому повез-
ло вернуться домой живыми. Как 
можно говорить о «ненужности» и 
«бесполезности» афганской войны, 

если долгих десять лет вы успешно 
делали то, с чем на протяжении 
гораздо более длительного срока 
не могут справиться, объединив 
усилия, западные страны? имен-
но вы отсрочили формирование 
путей наркотрафика, именно вы 
сдерживали международный тер-
роризм.  Ваше  солдатское муже-
ство, доблесть и героизм являются 
примером патриотизма и верности 
воинской присяге для всех нас - и 
для ныне живущих, и для будущих 
поколений.

…Петр Васильев служил в 
одном из подразделений, которое 
тоже могло бы послужить прото-
типом знаменитому фильму Бон-
дарчука. из его взвода выжило 
всего два человека.

- я много лет вообще не мог 
говорить об этом. молчал, как 
партизан, - вспоминает Петр ми-
хайлович. - Даже, как говориться, 
«под банкой», даже если пристава-
ли с расспросами. А потом уже лет 
через шесть как-то сели с братом, 

выпили, и меня прорвало. я тогда 
полночи рыдал. и все равно я не 
люблю говорить об этом. Поверь-
те, когда на твоих руках умирают 
друзья - это… это даже не страшно. 
Это запредельно. 

Пока не началась торжествен-
ная часть, в зале, помимо негром-
ких голосов, не смолкал тихий звон 
медалей. среди знакомых наград 
можно было увидеть совершен-
но неизвестные ордена и медали. 
Неудивительно - ведь кроме Афга-
нистана наши солдаты и офицеры 
исполняли свой интернациональ-
ный долг в Анголе, Эфиопии, мо-
замбике, других странах. Конечно, 
эти действия не были столь массо-
выми, но от этого мужество не пе-
рестает быть мужеством, а смерть - 
смертью. Когда я училась в шестом 
классе, у моей одноклассницы в 
Анголе погиб брат, выпускник 
московского Краснознаменного 
института министерства обороны. 
ему было двадцать два года и его 
звали сергей шолмов.

…Но разве это было зря?
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ  
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером ооо «ВИТАН» Коровиной Екатериной Николаевной, 
квалифицированный аттестат №73-11-57, г. ульяновск, ул. Пушкинская, 4а, в отно-
шении земельного участка, расположенного по адресу: ульяновская обл., Заволжский 
район, с/т «Машзавода им. Володарского», сад 6, участок 542 (кадастровый номер 
73:24:020206:163), выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения 
границы земельного участка. Заказчиком кадастровых работ является Кузнецова Ма-
рина Николаевна.

собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ 
состоится по адресу: г. ульяновск, ул. Пушкинская, 4а 20.03 2014 г. в 10 часов 00 ми-
нут.

с проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу:  
г. ульяновск, ул. Пушкинская, 4а.

Возражения по проекту межевого плана и требования о проведении согласования 
местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 18.02.2014 г. 
по 19.03.2014 г. по адресу: г. ульяновск, ул. Пушкинская, 4а с 9.00 до 11.00 в приемные 
дни.

смежный земельный участок, с правообладателем которого требуется согласовать 
местоположение границы: ульяновская обл, Заволжский район, тер. с/т «Машзавода 
им. Володарского», сад 6, участок 428 (кадастровый номер 73:24:020206:428).

При проведении согласования местоположения границ при себе иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
21 марта 2014 года в 11 час. 00 мин. областное государственное унитарное предприятие «Имущество» (г. ульяновск, пр-т гая, 59а)  

проводит  повторно торги по продаже объектов недвижимого имущества, находящегося на праве хозяйственного ведения
Наименование,
адрес объекта

Наименование органа местного 
самоуправления, принявшего 
решение о продаже, реквизиты 
решения

Площадь, кв.м способ
продажи

Начальная 
цена, руб.
с учетом 
Ндс

сумма 
задатка, 
руб.

Шаг 
аукциона, 
руб.

Примечание

Лот №1:Помещения, назначение: 
нежилое, общая площадь 
-1026 кв. м, этаж: 1, номера на 
поэтажном плане: 59-62,68,85,87-
90; адрес объекта:  г. ульяновск, 
ул. Металлистов, д. № 1

Распоряжение департамента 
государственного имущества и 
земельных отношений ульяновской 
области №121-р от 08.02.2013 г., № 
1095-р от 26.09.2013 г.

  1026 Аукцион 
-открытый по 
форме подачи 
предложений 
о цене

2 754 850 275 485 82 646 ограничения 
(обременения)-
аренда

Ульяновский УИПК ПРО объявляет  
конкурс на замещение должностей  

на контрактной основе:
- доцентов кафедр: технологического об-

разования, управления образованием, исто-
рии и социально-политического образования, 
физической культуры, естествознания, педа-
гогики и психологии, воспитательных про-
блем образования, физико-математического 
образования;

- старших преподавателей кафедр: воспи-
тательных проблем образования, начального 
образования, управления образованием;

- ведущих научных сотрудников: НИЛ 
акмеологии образования, НИЛ инновацион-
ных процессов в оу.

Срок подачи заявлений - один месяц со 
дня опубликования объявления.

Сообщение об итогах публичных торгов по продаже земельных участков,  
изъятых по решению суда

дата проведе-
ния публич-
ных торгов

№ 
Лота

Наименование 
организатора 
торгов

Решение о 
проведении 
торгов, 
реквизиты 
указанного 
решения

Местоположение (адрес), 
площадь, границы, кадастровый 
номер, разрешенное использова-
ние земельного участка

ФИо по-
бедителя 
торгов

13.02.2012 1 департамент 
государствен-
ного имущества 
и земельных 
отношений 
ульяновской 
области

Решение 
сенгилеевско-
го районного 
суда от 
05.08.2013   № 
2-1244 

Земельный участок из 
сельскохозяйственного на-
значения, кадастровый номер 
73:18:011301:7, расположенный 
по адресу: ульяновская область, 
Тереньгульский район, тер. с-за 
«Ясашноташлинский»

ооо «Рос-
Бекон»

13.02.2012 2 департамент 
государствен-
ного имущества 
и земельных 
отношений 
ульяновской 
области

Решение 
сенгилеевско-
го районного 
суда от  
05.08.2013  № 
2-1245

Земельный участок из 
сельскохозяйственного на-
значения, кадастровый номер 
73:18:011301:12, расположенный 
по адресу: ульяновская область, 
Тереньгульский район, тер. с-за 
«Ясашноташлинский»

ооо «Рос-
Бекон»

Информационное сообщение о проведении аукциона было опубликовано в газете 
«ульяновская правда» № 3 от 14.01.2014, на сайте департамента госимущества www.dgizo.ulgov.ru.

Информационное сообщение
В соответствии с подпунктом «а» 

пункта 30 постановления Правитель-
ства РФ от 11.11.2002 № 808 «об орга-
низации и проведении торгов по про-
даже находящихся в государственной  
или муниципальной собственности 
земельных участков или права на за-
ключение договоров аренды таких зе-
мельных участков» комиссия решила 
аукцион по продаже права заключения 
договоров аренды земельных участков 
по Лотам № 1-3 признать несостояв-
шимся (информационное сообщение 
об аукционе опубликовано в газете 
«ульяновская правда» от 10.01.2014  
№ 1 (23.446).

Заявки принимаются в областном государственном унитарном 
предприятии «Имущество» по адресу: г. ульяновск, пр-т гая, 59а,   
2 этаж, кабинеты №1, 16 с 18 февраля 2014 г. по 19 марта 2014 г. 
включительно с 8 час. 00 мин. до 12 час. 00 мин. и с 13 час. 00 мин. до  
16 час. 00 мин. по московскому времени.

Заседание комиссии по вопросу рассмотрения заявок и допуска 
к участию в торгах состоится 20 марта 2014 г. в 11 час. 00 мин. по адре-
су: г. ульяновск, проспект гая, 59а, кабинет №16.

· Начало аукциона - 21 марта 2014 г. в 11 час. 00 мин. по адресу:  
г. ульяновск, проспект гая, 59а, 2 этаж, кабинет № 16.

· Регистрация участников аукциона будет проводиться 21 мар-
та 2014 г. по адресу: г. ульяновск, пр-т гая, 59а, 2 этаж, кабинет №16  
с 10 час. 25 мин. до 10 час. 55 мин.

Контактное лицо: Некрасов Александр Евгеньевич, тел.  
8 (8422) 36-23-48. 

усЛоВИЯ уЧАсТИЯ В ТоРгАХ:
для участия в торгах необходимо предоставить в областное го-

сударственное унитарное предприятие «Имущество» г. ульяновска 
(пр-т гая, 59а) следующие документы:

заявку в 2-х экземплярах;
одновременно с заявкой претенденты (юридические лица-

резиденты РФ)  представляют следующие документы:
платежный документ, подтверждающий внесение (перечисле-

ние) задатка на основании заключенного договора о задатке;
полученную не ранее, чем за шесть месяцев до даты размещения на 

официальном сайте торгов извещения о проведении аукциона выписку 
из единого государственного реестра юридических лиц или нотариаль-
но заверенную копию такой выписки (для юридических лиц), 

полученную не ранее, чем за шесть месяцев до даты размещения 
на  официальном сайте торгов извещения о проведения аукциона вы-
писку из единого государственного реестра индивидуальных пред-
принимателей или нотариально заверенную копию такой выписки 
(для индивидуальных предпринимателей),

копии учредительных документов (для юридических лиц),
протокол о назначении исполнительного органа,
решение уполномоченного органа об участии в торгах,
дополнительно претенденты (юридические лица - нерезиденты 

РФ) представляют выписка из торгового реестра страны происхожде-
ния или иное эквивалентное доказательство юридического статуса,

доверенность на лицо, уполномоченное действовать  от имени 
заявителя при подаче заявки на участие в торгах,

заявление об отсутствии решения о ликвидации - юридиче-
ского лица, об отсутствии решения арбитражного суда о признании 
заявителя- юридического лица, индивидуального предпринимателя 
банкротом и об открытии конкурсного производства, об отсутствии 
решения о приостановлении деятельности,

физические лица предъявляют документ, удостоверяющий лич-
ность, или представляют копии всех его листов.

Все листы документов, представляемых одновременно с заявкой, 

либо отдельные тома данных документов должны быть прошиты, 
пронумерованы, скреплены печатью претендента (для юридического 
лица) и подписаны претендентом или его представителем.

Заявка считается принятой Продавцом, если ей присвоен ре-
гистрационный номер, о чем на заявке делается соответствующая 
запись.

Задаток перечисляется на счет:
областное государственное унитарное предприятие «Имуще-

ство», ИНН/КПП 7326024641/732601001 к/с 30101810200000000813 
р/с 40602810701205220073  БИК 047308813 ЗАо Банк «Венец».

Претендент, отвечающий признакам покупателя в соответствии 
с законодательством РФ, признаётся участником торгов только при 
поступлении задатка на счёт Продавца (областного государственно-
го унитарного предприятия «Имущество») на дату рассмотрения  во-
проса о допуске к участию в торгах, что подтверждается выпиской с 
соответствующего счёта.

срок поступления задатка на счет Продавца не позднее 19 марта 
2014 г. 16 часов 00 минут (время местное). 

 Претенденту, не допущенному к участию в аукционе, возвраща-
ется сумма задатка в течение 3 рабочих дней со дня подписания про-
токола окончания приема и регистрации заявок на участие в торгах.

В случае, если участник не признан победителем аукциона, Про-
давец обязуется возвратить поступившую на его счет сумму задатка в 
течение 3 рабочих дней со дня подписания протокола  о результатах 
аукциона.

Аукцион считается состоявшимся, если в нем приняли участие 
не менее двух участников.

осмотр объектов  производится по предварительной договорен-
ности сторон.

участники торгов обязаны соблюдать требования антимоно-
польного законодательства.

Победителем торгов признается лицо, предложившее в результа-
те торгов наиболее высокую цену за объект.

В соответствии с п. 3 ст. 448 гражданского кодекса Российской 
Федерации организатор торгов - областное государственное унитар-
ное предприятие «Имущество» - оставляет за собой право отказаться 
от проведения аукциона в любое время, но не позднее, чем за три дня 
до наступления даты его проведения.

Лицо, выигравшее торги, и организатор торгов подписывают 
в день проведения аукциона  протокол о результатах торгов, который 
имеет силу договора. 

По истечении 10  дней с даты подведения итогов аукциона между 
победителем аукциона и продавцом должен быть заключен договор 
купли-продажи (в соответствии со ст. 89  ч.11 ФЗ «об исполнительном 
производстве»). Форма договора купли-продажи является одинаковой 
для всех лотов. оплата имущества в рассрочку не допускается.

с иной информацией,  формой заявки, условиями  
договора о задатке можно ознакомиться на официальном сайте 
http://torgi.gov.ru либо по адресу: г. ульяновск, пр-т гая, 59а,  
тел. 8 (8422) 36-23-48.

Областное государственное унитарное предприятие «Имущество» 
объявляет об отмене результата торгов, проводимых 29.01.2014 г. в отношении лота №1: Административное здание, назначение: нежи-

лое, 1-этажный, общая площадь 161, 82 кв. м, лит Б,б, адрес(местонахождение) объекта: ульяновская область, г. ульяновск,  ул. Радищева, 
№ 148/3 на основании Протокола аукционной комиссии от 17.02.2014 г.

Оксана Моисеева

Похоже, что в Самарском пере-
движном зоопарке «Ноев ковчег» 

без всяких усилий решили про-
блему, над которой бьются сейчас 

власти всех уровней. Стоило им 
приехать в Ульяновск, и среди 

обитателей «ковчега» разразился 
настоящий «беби-бум». 

Не успел зоопарк в ноябре про-
шлого года разместиться, как льви-
ца герда подарила своему супругу 
Цезарю двух очаровательных малы-
шей. И вот  новая сенсация - в пер-
вых числах февраля, в самые суро-
вые морозы бурая медведица Жанна 
произвела на свет трех медвежат. 
Между тем как давешний папа Це-
зарь тоже зря времени не терял... 

Юбилейные роды
- определенно, ваш город  

счастливый для нас в плане, так 
сказать, демографии, -директор 
зоопарка Анастас Исраилян с гор-
достью демонстрирует счастливую 
мамашу. - года три назад Жанна 
уже рожала детенышей, когда мы 
были в ульяновске. А нынешние 
роды для нее юбилейные - ведь она 
произвела на свет потомство… в 
тридцатый раз!

Жанна лежит, совершенно не 
реагируя на суету вокруг ее клет-
ки и вспышки фотокамер. Лишь 
когда она приподнимается, чтобы 
перевернуться, можно заметить 
комочки между ее могучими ла-
пами. Новорожденные топтыгины 
сейчас похожи скорее на слепых 
кутят - ведь рождаются медвежата 
очень маленькими, всего сто пять-
десят - двести граммов. Но очень 
быстро набирают вес. Правда, 
маме это дается нелегко.

- Жанна - очень хорошая мама, 
- рассказывает Анастас Алексее-
вич. - Теперь она три месяца будет 

лежать, практически не вставая. 
Рацион, как положено кормящей 
мамаше, усиленный плюс допол-
нительно литра три-четыре смеси 
молока с яйцом.

Тут как раз подоспевает «доп-
паек». На большом поддоне слу-
жащий зоопарка вдвигает в клетку 
молочно-яичную смесь. Жанна 
подвигается вперед, вытягивает 
морду и начинает лакать. Потре-
воженные медвежата издают не-
довольные крики - неожиданно 
резкие, похожие даже не на писк, 
а на какое-то кряканье. В соседней 
половине клетки супруг Жанны 
Максим встает на задние лапы, 
недовольный тем, что потревожи-
ли его семью. Жанна с Максимом 
принадлежат к одной из самых 
редких разновидностей бурых 
медведей - дальневосточной. 

«Именные» конкурсы
- Конечно, мы еще не знаем пол 

новорожденных малышей, - объяс-
няет директор. - Это можно будет 
определить только через два-три 
месяца. Тогда мы, как и в случае с 
львятами осенью прошлого года, 
объявим конкурс имен для наших 
малышей. 

Кстати, похоже, что такие кон-
курсы станут в «Ноевом ковчеге» 
доброй традицией. дело в том, что 
летом сотрудники зоопарка ожи-
дают прибавления от пары лам. 
А также от другой жены льва Це-
заря - Алены. Тех двух малышей, 
что появились на свет в ноябре 
прошлого года от герды, благо-
получно вырастили и передали в 
другой зоопарк, получив взамен 
великолепного самца пантеры. По 
словам Анастаса Алексеевича, у 
них такая «система взаимообме-
на» животными хорошо развита и 
очень удобна. Поскольку дает воз-
можность расширить видовой со-
став зоопарков.

Увидеть белого тигра и… 
стать счастливым

Видовой состав данного «ковче-
га» хотя и не очень велик, но весьма 
изыскан. Встречает гостей невозму-
тимый верблюд, далее - вольеры с 
парой жеманных лам, с канадскими 
и серыми волками, которые вдруг 
замирают, глядя тебе прямо в глаза 
и заставляя вспомнить одноимен-
ный фильм с джеком Николсоном. 
семейство кошачьих представлено 
просто фантастически! Великолеп-
ные рыси, грациозная пума, лео-
пард, который теперь заимел еще и 
«черного» собрата. И жемчужина 
зоопарка - пара тигров Адам и Ева. 
Причем Ева - белый тигр с голубы-
ми глазами. Это редкость необыкно-
венная не только для передвижных, 
но и для стационарных зверинцев. 
Белый тигр - не альбинос, а плод 
врожденной мутации, которая при-
водит к полностью белой окраске 
- тигр с черно-коричневыми по-
лосами на белом мехе и голубыми 
глазами. Частота появления белых 
тигров - одна особь на десять тысяч с 
нормальным окрасом. В природе их 
практически не осталось - такие жи-
вотные не могут успешно охотиться, 
так как они слишком заметны. А вот 
в цирках и зоопарках они чувствуют 
себя неплохо. сейчас в неволе со-
держится около ста тридцати белых 
тигров, из них около ста - в Индии. 
Представляете, какой шанс выпал 
ульяновцам -  увидеть это голубо-
глазое чудо, не выезжая из собствен-
ного города. Кстати, в Индии верили 
в то, что, если человек увидит белого 
тигра, будет ему счастье и просветле-
ние. Но даже если вы в это не верите, 
приходите в «Ноев ковчег» полюбо-
ваться на Еву. В зоопарке надеются, 
что она тоже принесет потомство. А 
вдруг кто-нибудь из новорожденных 
да уродится в маму. Вот это будет 
уже мировая сенсация!

Взрыв на «Ноевом ковчеге». демографический
В передвижном самарском зоопарке родились медвежата

Пока новорожденные медвежата больше похожи на щенят

Белоснежная голубоглазая Ева - гордость «Ноева ковчега»

Ф
от

о 
В

ла
ди

м
ир

а 
Л

ам
зи

на



Вторник, 18 февраля 2014 г. 
№ 23 (23.468) 15

Анастасия Гайнутдинова

Единственный в городе гусляр 
играет в Ульяновском орке-

стре народных инструмен-
тов. Более того, наш Садко 

- девушка, и она уверена, что 
этот инструмент никак нельзя 
назвать вымирающим. Также 

обстоит дело со многими арти-
стами этого коллектива - здесь 

умеют быть верными своим 
сценическим «партнерам», 

будь то балалайка, баян или 
домра. Послезавтра оркестр 
отметит свое 20-летие, и на-

кануне юбилея музыканты 
рассказали «УП», чего им не 
прощает дирижер, можно ли 
сыграть Скрябина и Грига на 

балалайках и почему хороший 
инструмент стоит дороже 

айфона.

свой первый концерт 
ульяновский государственный 
оркестр русских народных 
инструментов дал 20 февраля 
1994 года. Его создатель и бес-
сменный руководитель Евге-
ний Федоров не случайно так 
бережно хранит эту первую 
афишу - тот концерт был для 
него своего рода триумфом, 
доказательством того, что его 
многолетние усилия были не 
напрасны. 

Оркестр «для себя»
Как самодеятельный кол-

лектив оркестр собрался задол-
го до официального основания 
- в 1984 году, а значит, первые 
десять лет его артисты играли 
на общественных началах. Все 
это время их работа никак не 
оплачивалась, и главной на-
градой за многочасовые репе-
тиции был выход к публике. 
Когда их спрашиваешь, почему 
они соглашались работать без 
зарплаты, они лишь пожимают 
плечами: «А как же иначе? Это 
же удовольствие - играть в ор-
кестре!». 

- они действительно не 
бунтовали, - говорит дирижер 
оркестра Евгений Федоров.  - 
Время такое было, да и потом 
люди просто соскучились по 
коллективному музицирова-
нию. К тому же мы чувствова-
ли, что наша работа нужна не 
только нам, но и слушателям.

7 июня 1993 года народный 
оркестр областного дома на-
родного творчества наконец 
появился на бумаге.  55 му-
зыкантов, принятых в штат, 
собрались в сентябре и уже 
через пять месяцев дали пер-
вый концерт в статусе профес-
сионального коллектива. В то 
время Евгений Федоров рабо-
тал замначальника городско-
го управления культуры. он 
улыбается: получается, собрал 
оркестр сам для себя, ведь на 
документе о создании коллек-
тива и присвоении ему стату-
са профессионального стоит и 
его подпись. А впрочем, так и 
получилось: все 20 лет Евге-
ний Федоров сам руководил 
оркестром. За это время он 
воспитал не одно поколение 
музыкантов и  сумел создать в 
коллективе такую атмосферу, 
что, даже уходя из оркестра на 
другую работу, музыканты все 
равно возвращались. 

Гусляр Олеся
20 лет педагогического ста-

жа в ульяновском училище 
культуры для Евгения Федо-
рова не прошли даром. Приме-
нительно к оркестру опыт пре-
подавания обернулся для него 
умением распознавать «штуч-
ный» талант и направлять его 
в нужное русло. одно из таких 
открытий - олеся Бердяева. 
Несмотря на то что девушка - 

аккордеонист по специально-
сти, ее пригласили в народный 
оркестр, чтобы играть на кла-
вишных гуслях. специфичное 
старинное звучание инстру-
мента очень быстро увлекло 
саму олесю. К тому же она бы-
стро сумела «договориться» с 
необычным партнером.

- Никакой сложности при 
переходе с одного инстру-
мента на другой не было, - де-
вушка словно бы удивляется 
тому, что ее умение кажется 
уникальным. -  И тут, и там 
партия строится на аккордах, 
это несложно. Конечно, когда 
я только  начинала осваивать 
инструмент, были трудности - 
нужно было научиться, чтобы 
звук был мягким, ровным, без 
«треска», но потом с опытом 
пришло и умение. 

Вопреки расхожему мне-
нию, олеся уверена, что этот 
инструмент не забывается - не 
случайно гусли  так распро-
странены во всех профессио-
нальных и даже ученических 
оркестрах, а многие компози-
торы включают в свои произ-
ведения партию этого инстру-
мента. Кроме того, именно 
на гусли возложена важная 
миссия быть оркестровой пе-
далью - тем интонационным 
стержнем, который связывает 
звучание оркестра в единое по-
лотно.

- друзья часто спрашивают 
у меня про мою работу, им ин-
тересно увидеть, как выглядят 
гусли, как они звучат, - расска-
зывает олеся. - На самом деле 
это очень тонкий инструмент, 
к нему обязательно нужно 
найти подход, почувствовать 
его специфику, и только тогда 
он зазвучит красиво. 

«Это же так просто!»
-  Когда создавался наш ор-

кестр, я училась в горьковской 
консерватории. Чтобы под-
держивать свой профессио-
нальный уровень, мне нужно 
было либо заниматься сольной 
карьерой, либо работать в кол-
лективе. Я выбрала второе, ведь 
это же удовольствие - играть в 
оркестре! - говорит светлана 
Крашенинникова,  еще одна 
воспитанница Федорова. 

она - его ученица по муз-
училищу и она же - одна из 
первых, кто пришел в оркестр и 
кто работает в нем по сей день. 
светлана рассказывает, что 
свой инструмент - домру - она 
даже не сама выбрала. Просто 
ее маме очень нравилась бала-
лайка, а в музыкальной школе 
принимали учеников только 
на класс домры.

- Мне показали картинку 
из энциклопедии, потому что 
7-летняя девочка  понятия не 
имела, что такое домра, - вспо-
минает светлана. - И сначала я 
занималась по инерции, потом, 
уже в средних классах, когда 
начались конкурсы, появились 
первые успехи и достижения, 
начала чувствовать инстру-
мент. А потом оказалось, что 
у меня абсолютный слух, все 
преподаватели говорили, что 
есть все данные для того, чтобы 
профессионально заниматься 
музыкой. Все меня хвалили, а 
мне казалось, что это так про-
сто, у меня все само собой по-
лучалось! 

Позже в девушке просну-
лась и любовь к инструменту. 
Настолько, что, повзрослев, 
она сумела заразить этой стра-
стью и свою дочь. сейчас она 
уже окончила консерваторию 
и живет в Казани, где играет в 
национальном оркестре. 

Тридцать лет проработав в 
оркестре, светлана признает-
ся, что в ее деле многое зависит 
не только от музыканта. Каче-

ство инструмента для домри-
ста так же важно, как для скри-
пача или пианиста. Поэтому и 
цена у инструментов соответ-
ствующая - не менее 50 тысяч 
рублей. 

Правда, мастеров, умеющих 
делать свою работу на совесть, 
не так много, неудивительно, 
что многих из нх музыканты 
знают по именам. 

Балалайка  
для Гулливера

В семействе балалаек этот 
инструмент занимает особое 
место. он самый большой по 
размерам, а по динамике и зву-
ку - самый мощный и низкий. 
Иногда от исполнителя требу-
ется и недюжинная сила: низ-
кий строй инструмента под-
разумевает наличие толстых 
витых струн, озвучить которые 
бывает нелегко. В ульянов-
ском оркестре на балалайке-
контрабасе играет директор 
коллектива сергей сафронов. 
В оркестр он пришел как бая-
нист и, имея за плечами опыт 
игры на балалайке, освоил и 
этот инструмент. 

- учился я буквально на 
ходу, - вспоминает он. - Было, 
конечно, трудно, но справился 
быстро. Мы ведь, народники 
- люди, которые могут все: и 
самостоятельно делать инстру-
ментовки, и дирижировать, и 
учиться игре на новых инстру-
ментах. 

созданная словно для ве-
ликана, балалайка-контрабас 
сейчас послушно подчиняется 
рукам сергея и неизменно вы-
зывает восторг у зрителей, осо-
бенно у детей и иностранцев.

- Конечно, это сложный 
инструмент, на нем нужно по-
стоянно заниматься. Букваль-
но месяц отпуска  -  и пальцы 

ослабли, мозоли спали, при-
ходится наигрывать новые, 
- делится музыкант. - Хотя на 
самом деле любой инструмент, 
если на нем не заниматься, не 
будет отвечать взаимностью. 
Но если ты с ним на «ты», мож-
но наладить хороший диалог. с 
одной стороны, он тебя строит, 
с другой - сам тебя слушается, 
выручает в какой-то момент. 

сейчас в оркестре сергей 
- единственный контрабасист. 
Но такой эксклюзив его не ра-
дует: он уверяет, что для хоро-
шего звучания нужна группа 
инструментов, хотя бы три. 
Поэтому эти вакансии в орке-
стре открыты.

«Камней за пазухой  
не держу»

основа репертуара ор-
кестра - народная музыка и 
оригинальные произведения, 
написанные для народных ин-
струментов. Но нередко в зале 
филармонии можно услышать 
и джазовые обработки, и клас-
сические произведения Чай-
ковского, грига и скрябина, 
и даже песни из репертуара 
группы «Любэ» и олега газма-
нова в исполнении музыкантов 
Федорова. 

К 20 февраля оркестр ре-
петирует специальную, юби-
лейную программу. Концерт-
ная программа обещает быть 
насыщенной и разнообразной: 
будут исполняться оркестро-
вые произведения, русские 
песни и романсы, концертные 
пьесы, где в качестве солистов 
выступят молодые музыканты 
оркестра. Яркие номера пред-
ставят и ансамбли, созданные 
на базе коллектива и ведущие 
самостоятельную концертную 
деятельность. За дирижерским 
пультом в этот вечер будет сто-
ять сам Евгений Федоров, поэ-
тому перед важным концертом 
все волнуются одинаково.

- Если честно, во время ре-
петиций я могу и вспылить, - 
признается дирижер. - Но я от-
ходчивый, камней за пазухой 
не держу. А мои артисты меня 
знают, и поэтому не обижают-
ся. даже наоборот, говорят, 
что я мягкий, многим даю по-
блажку.  Но на что я никогда 
не закрываю глаза, так это  на 
низкий профессиональный 
уровень, такие люди у нас не 
задерживаются. Не прощаю я 
и равнодушия к работе, к делу, 
которое я создавал  с таким 
трудом.

сВоБодНоЕ ВРЕМЯ

На прошлой неделе в Галерее 
современного искусства Госу-
дарственного музея изобрази-
тельных искусств Республики 

Татарстан открылась  
III Региональная выставка 
акварели. Более двадцати 

авторов, в том числе и из 
Ульяновска (А. Костюненко), 

представили свои работы на суд 
публики.

Начало проекта было по-
ложено в 2010 году выставкой 
станковой акварели «Татарстан 
- наш общий дом». Инициатора-
ми выступили два казанских ху-
дожника - Александр Иншаков 
и Михаил Кузнецов-Казанский, 
желающие обратить взоры ху-
дожников к незаслуженно за-
бытой живописной технике. 
Инициативу одобрила директор 
гМИИ РТ Розалия Нургалеева. 
И вот уже в третий раз выставка 
акварели данного проекта прохо-
дит в залах музея.

Акварель (фр. aquarelle - во-
дянистая; итал. acquarello) - жи-
вописная техника, использую-
щая специальные акварельные 
краски, при растворении в воде 
образующие прозрачную взвесь 
тонкого пигмента, и позволяющая 
за счет этого создавать эффект 
легкости, воздушности и тонких 
цветовых переходов. Акварель 
совмещает особенности живопи-
си (богатство тона, построение 
формы и пространства цветом) и 
графики (активная роль бумаги 
в построении изображения, от-
сутствие специфической рельеф-
ности мазка, характерного для 
живописной поверхности).

союз художников России и 
Творческий союз художников 
России в Татарстане ратуют за 
развитие и популяризацию ак-
варели среди зрителей. В планах 
выставочного комитета - рас-
ширить географию выставки, 
сделать ее Поволжской. Хорошо 
бы, ведь проект от этого только 
выиграет.

Перед открытием выставки 
состоялся «круглый стол». Ху-
дожники обсудили насущные 
проблемы, поговорили о пер-
спективах развития. В адрес вы-
ставки прозвучала и критика. 
Трудно собрать хорошую вы-
ставку без тщательного отбора 
произведений. В данном случае 
на выставку попали и случайные 
вещи.

отметили тот факт, что среди 
представленных произведений 
нет станковых вещей. Работы 
мелкие, миниатюрные, некоторые 
из них вымученные. А акварель 
требует свободы в творчестве. 

Акварель  
требует свободы 

ульяновский оркестр народных инструментов  
готовится отметить юбилей

«Надежды маленький оркестр…»

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ 
18 февраля 2014 года в отде-

лении Пенсионного фонда РФ 
по ульяновской области прой-
дет «горячая линия» по вопро-
сам индексации с 01.02.2014 г. 
трудовых пенсий. На вопросы 
населения ответят специали-
сты отделения с 15.00 до 17.00.

Звонки принимаются по 
телефону 8 (8422) 42-73-73.

В Ульяновском оркестре на балалайке-контрабасе играет  
директор коллектива Сергей Сафронов

Евгений Федоров не слу-
чайно так бережно хранит 
эту первую афишу
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В кинотеатре «Художественный»  
фильм Милоша Формана «АМАДЕЙ»

1781 год. Антонио 
Сальери успешно справ-
ляется с обязанностями 
придворного композито-
ра при императоре Иоси-
фе II. Когда же при дво-
ре появляется Моцарт, 
Сальери к своему ужасу 
обнаруживает, что боже-
ственный музыкальный 
дар, которым он так же-
лает обладать, был отпу-
щен какому-то непристойному, проказливому шуту. Осле-
пленный завистью, он замышляет во что бы то ни стало 
уничтожить Моцарта…

Начало в 17.00  

В Ульяновской областной филармонии 
концерт Ульяновского государственного 
оркестра русских народных инструментов

АфИшА

отметим вместе
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ГиД-ПАРК

В кинотеатре «Синема Парк» проект 
TheatreHD: «История театра во фрагментах 
его незабываемых постановок»

В честь 50-летия Королевского 
Национального театра 2 ноября 2013 
года прошло уникальное мероприя-
тие с участием лучших британских 
актеров. В этот вечер Саймон Рассел 
Билл, Хелен Миррен, Бенедикт Кам-
бербэтч и многие другие вышли на 
сцену, чтобы вновь представить зри-
телям эпизоды из таких спектаклей, 

как: «Розенкранц и Гильденстерн мертвы», «Любители 
истории», «Антоний и Клеопатра», «Ангелы в Америке» и 
«Парни и куколки». В программе также  редкие архивные 
материалы и интервью с участниками, проливающие свет 
на историю одного из самых интересных драматических 
театров Великобритании. В юбилейной постановке было 
задействовано около 100 актеров.

Начало в 19.00

В креативном пространстве  
«Квартал» открытие художественной 
выставки «Азбука живописи»

На  выставке представлены работы студентов Улья-
новского училища культуры по живописи, рисунку и 
композиции. Особенно привлекут внимание зрителей ас-
социативные композиции, когда авторы работ воплощали 
на холстах свои ассоциации по теме: «Кислое сладкое, го-
рячее, холодное, комедия, трагедия». 

Начало в 15.00 

В ДК «Губернаторский» спектакль 
«Здравствуйте, я ваша теща!»

Жизнь каждого, порой, ста-
новится похожей на калейдоскоп 
случайностей, совпадений и не-
ожиданных происшествий. Но то, 
что происходит с героями комедии 
Сергея Белова «Здравствуйте, я 
ваша теща!», может случиться не 
с каждым. Для вас сыграют: Павел 
Кабанов, Наталья Громушкина, 
Татьяна Кравченко, Павел Савин-
ков, Владимир Лесовский. 

Начало в 19.00

18 февраля
Жуковская-Латышева Лидия 

Сергеевна, депутат Законодательного 
собрания Ульяновской области пято-
го созыва, директор гимназии № 44  
им. В.Н. Деева, заслуженный учитель 
Рф, почетный гражданин Ульяновской 
области  

Яковлев Василий Павлович, генеральный  
директор ООО «Управляющая компания Старо-
майнский коммунальщик» (60 лет)

19 февраля 
Аминов Ирек Ахметович,  директор по произ-

водству  ЗАО «Авиастар-СП»

Егоров Игорь Игоревич, предсе-
датель счетной палаты Ульяновской 
области

Кузнецов Анатолий Сергеевич, директор ООО 
«Орион - Димитровград»

Ляшко Федор Евгеньевич, ди-
ректор Института авиационных тех-
нологий и управления Ульяновского 
государственногой технического уни-
верситета, награжден почетным зна-
ком Ульяновской области «За веру и 
добродетель» (65 лет)

Повякало Александр Иванович, заслуженный 
тренер России по боксу, на пенсии (70 лет)

Сенчев Николай Васильевич, руководитель 
службы радиовещания филиала фГУП «ВГТРК» 
«ГТРК «Волга», заслуженный работник культуры 
Рф (65 лет)

20 февраля
Володина Юлия Константиновна, 

директор «Ульяновского областного 
краеведческого музея имени И.А. Гон-
чарова», член общественной палаты 
Ульяновской области, заслуженный 
работник культуры Рф

21 февраля
Денисова Ольга Ивановна, на- 

чальник управления ЗАГС Улья-
новской области

22 февраля
Тихонов Игорь Викторович, заме-

ститель председателя Законодатель-
ного собрания Ульяновской области, 
председатель социального комитета 
ЗСО

Шанталин Сергей Михайлович, генеральный 
директор ООО «Ульяновский завод «Машинострои-
тельная деталь»

23 февраля 
Дегтева Ольга Александровна, генеральный 

директор ОАО «Завод КПД-2», награждена Почет-
ной грамотой Государственного комитета Рф по 
строительству и ЖКХ 

Ильясов Виктор Михайлович, генеральный ди-
ректор ОАО «Вираж»

Минасян Анатолий Карапетович, генераль-
ный директор ООО «ТД «Русьимпорт-Ульяновск»  
(55 лет)

24 февраля 
Шмелев Анатолий Максимович, генеральный 

директор ООО «Силен», награжден почетным зна-
ком Ульяновской области «За веру и добродетель» 

19 февраля

18 февраля 20 февраля

Ульяновский государственный оркестр русских народ-
ных инструментов отмечает свое 20-летие. Неизменным 
руководителем и «душой» оркестра является заслужен-
ный артист Рф Евгений федоров, воспитавший не одно 
поколение музыкантов. Праздничная программа насы-
щенна и разнообразна: будут исполняться оркестровые 
произведения, русские песни и романсы, а также концерт-
ные пьесы, где в качестве солистов выступят молодые та-
лантливые музыканты оркестра. Ульяновских музыкантов 
поздравят гости из Самары - дуэт «БалаLaik».К празднич-
ному концерту подготовлена выставка, на которой можно 
увидеть афиши первых выступлений, редкие фотографии, 
документы, рассказывающие об истории оркестра.

Начало в 18.30

Кирилл Шевченко 

Третий год подряд стараниями ре-
гиональных департаментов массо-
вых коммуникаций и физкультуры 

и спорта журналисты  Ульяновской 
области имеют возможность вы-

явить сильнейшего в зимних видах 
спортивных состязаний. На этот раз 
в споре за кубки в пяти дисциплинах 

и за первенство в общем зачете со-
шлось шесть команд.

Первого вида гостеприимный 
спортивный комплекс «Заря», из года 
в год встречающий представителей 
СМИ, еще не видел.  Оригинальная 
саночная эстафета оказалось куда 
сложнее, чем виделась со стороны. 
В результате первенствовали в ней 
дебютанты зимней спартакиады, 
представители телерадиокомпании 
«МартПлюс» из Димитровграда. За 
ними на довольно приличном рассто-
янии расположились «Чемпион» и 
команда Первого молодежного теле-
канала.

Третья зимняя спартакиада СМИ  
завершилась, как и две предыдущие

На снегу «Чемпион» непобедим 
Биатлон, напротив, традиционен 

для зимних спартакиад. Не менее тра-
диционно победу в нем одержал «Чем-
пион», предоставивший остальным 
лишь шансы бороться за «серебро» и 
«бронзу». Ими воспользовались «Ве-
сти академии» (корпоративная газета 
УГСХА) и ГТРК «Волга».

Продолжились соревнования на 
льду коньковой эстафетой. И здесь 
димитровградцы опередили «чем-
пионов». На этот раз - всего на 42 со- 
тых секунды! Третье место вновь 
осталось за Первым молодежным  
телеканалом.

Матчи групповых турниров в 
мини-футболе на снегу и соревнова-
ния по стрельбе (ее впервые включи-
ли в общекомандный зачет, «переве-
дя» из «факультативов») проходили 
фактически одновременно, и так по-
лучилось, что главный кубок спарта-
киады нашел своих хозяев еще перед 
выходом на огневой рубеж капитана 
«Чемпиона» Юрия Ощепкова.  Не-
зависимо от его результата коман-
да досрочно выиграла общий зачет! 
Впрочем, капитан не подвел, и «чем-
пионы» уступили в стрельбе лишь 
еще одному дебютанту - ребятам из 
газеты «Ульяновск сегодня». На тре-
тьем месте - ГТРК «Волга».

Увы, финальный аккорд «Чемпио-
ну» не удался. В матче за футбольное 
«золото» молодежь из «Вестей акаде-
мии»  была сильнее - 5:1. «Бронза» у 
димитровградцев. 

Итак, победу в общекомандном за-
чете третий раз подряд одержала ко-
манда, составленная из журналистов 
«Чемпиона», «Народной газеты» и 
«Ульяновской правды». (Напомним, 
на ее счету и победы в трех летних 
спартакиадах из четырех.) Вторыми 
стали спортсмены «Вестей акаде-
мии», третьими - телерадиокомпании 
«МартПлюс». 

За три дня до спартакиады фотокорреспондент «Ульяновской правды»  
Сергей Ершов отметил свое 63-летие. На лыжне равных ему не было!
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